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панорама новостей

// День шахтёра-2022

Полысаево ждёт гостей

// примите поздравления!

Соединяя города и обǉединяя людей

// здравоохранение

    // факт

Фото ǈонǯтантина Ǎолȷȯкого �ǭреǯǯǯлǱǤǟа ƾǍǈ	.

Лучшая медицина Сибири

Дорогие кузбассовцы� 
ʳважаемые работники желез-
нодорожной отрасли и ветера-
ны�

В первое воскресенье августа в 
нашей стране традиционно отме-
чается День железнодорожника. 
Этот профессиональный празд-
ник ведёт свою историю с далё-
кого 1896 года, когда железная 
дорога только формировалась 
как самостоятельная отрасль 
экономики. Сегодня невозмож-
но представить нашу страну без 
стальных магистралей, которые 
соединяют города и объединяют 
людей. Нет такой отрасли про-
мышленности, которая смогла бы 
функционировать и развиваться, 
не прибегая к услугам железной 
дороги.

Железнодорожный комплекс 
имеет особое стратегическое зна-

чение для Кузбасса: являясь ос-
новным звеном транспортно-
го комплекса, железная дорога 
укрепляет промышленный и тех-
нологический потенциал наше-
го региона и всей страны. Более 
85% объёмов продукции кузбас-
ских производителей доставля-
ется потребителям именно же-
лезнодорожным транспортом.

Сегодня перед отраслью сто-
ят масштабные задачи по совер-
шенствованию инфраструкту-
ры и модернизации технической 
базы, повышению качества услуг 
и эффективному использованию 
транзитных возможностей. Реа-
лизация всех запланированных 
мероприятий по развитию же-
лезнодорожной инфраструктуры 
в границах нашего региона по-
зволит увеличить её пропускную 
способность и обеспечить вывоз 
перспективных объёмов кузбас-

ской угольной продукции в вос-
точном направлении, в том числе 
на экспорт.

Искренне благодарю ветеранов 
отрасли, которые щедро делятся с 
молодым поколением своими зна-
ниями и опытом. Спасибо всем 
работникам железнодорожного 
транспорта, настоящим профес-
сионалам своего дела, за самоот-
верженный труд, который позво-
ляет обеспечивать бесперебойное 
сообщение между городами и вы-
сокий уровень безопасности. Пусть 
удача и вдохновение будут верны-
ми спутниками в работе, которой 
вы посвятили свою жизнь. Желаю 
здоровья, счастья и благополучия 
вам и вашим близким.

С профессиональным празд-
ником! 

С ǯваǢением� 
ǟǯǝернаǮор ǆǯǣǝаǭǭа  

С.ǁ. ǒивилев.

ʭолее �ͽͽ обˎектов возвели и 
привели в порядок в ˪олыса-
еве.

В благоустройство вложено 
около 800 млн рублей. Все рабо-
ты планируют завершить к сере-
дине августа.

«Быть столицей областно-
го Дня шахтёра – почётное пра-
во и одновременно большая 
ответственность для муници-
палитета. Поэтому подготовку 
сейчас начинаем за два года до 
праздника, чтобы выполнить за-
планированные работы без спеш-
ки, качественно. Все преобразо-
вания, которые мы приурочиваем 
к празднику, делаются для жите-
лей и должны прослужить долгое 
время. Важно, чтобы День шах-
тёра прошёл на самом высоком 
уровне, тем более в этом году он 
совпал с 300-летием угольной от-
расли страны», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

К празднику отремонтиро-
ван сквер «Единый Кузбасс», от-

реставрирована скульптура 
шахтёра. Завершается монтаж 
оснащения фонтана, его запустят 
15 августа.

В сквере Памяти отреставри-
рована часовня, установлены но-
вые скамейки, здесь установят 
памятник погибшим шахтёрам.

В сквере Молодожёнов идёт 
ремонт осветительного оборудо-
вания. К 20 августа планируется 
отремонтировать фонтан. 

Идёт обустройство нового 
сквера Горняков. Там установят 
монумент «Шахтёрская каска», 
скамейки.

На въезде в город благоустро-
ена зона отдыха. На пересече-
нии улиц Крупской и Космонав-
тов восстановлены пешеходные 
дорожки, установлены скамьи и 
урны, разбиты клумбы. Сейчас 
здесь устанавливается комплекс-
ная игровая площадка. До середи-
ны августа появится арт-объект – 
куб с фотографиями города.

На стадионе имени А.Н. Абра-
мова смонтирована дренажная 

система футбольного поля, на 
беговых дорожках устроено бес-
шовное резиновое покрытие. 
Установят площадку ГТО.

Идёт капремонт школы № 32. 
Отремонтированы фасады фи-
лиала Дома детского творчества 
и ДК «Полысаевец», завершают-
ся работы на фасаде ДК «Родина».

В Полысаеве отремонтировано 
8,5 км дорог, ещё 3,3 км сделают 
сверх плана. Заменят 400 дорож-
ных знаков, 14 остановочных па-
вильонов, сделано 2,2 км ограж-
дений пешеходных переходов.

В 2022 году отремонтировано 
32 двора. В работе – более 70 фа-
садов многоквартирных домов. В 
связи переездом взрослой и дет-
ской поликлиник с первых эта-
жей многоквартирных домов в 
больничный городок, решено в 
освободившиеся помещения пе-
реселить семьи из ветхих обще-
житий. Гостей будут встречать 
новые въездные стелы на въезде 
в город.

ǋреǭǭ�ǭлǯǢǝа Аǋǆ.

ˤубернатор Сергей 
ʴивилев во время визита 
в ˨овокузнецк в субботу 
проинспектировал ˷од 
работ по капитальному 
ремонту стационарного 
корпуса и территории 
новокузнецкого филиала 
Кузбасского клиниче-
ского кардиодиспансера 
им. академика 
ʲ.С. ʭарбараша. 

«Мы поставили цель – 
вернуть здравоохране-
нию южной агломерации 
статус лучшей медици-
ны Сибири. Сейчас мы 
этим активно занимаем-
ся и уже видим результа-
ты. Улучшаем оснащение 
клиник, по этому направ-
лению мы продвинулись 
далеко. Внешний облик 
тоже немаловажен, ле-
читься и работать важ-
но в комфортных услови-
ях. Поэтому мы приняли 
решение реставрировать 
исторический облик кор-
пуса кардиодиспансера. 
На следующий год на его 
территории начнётся бла-
гоустройство. Будет вос-
становлено уличное осве-
щение, историческая ка-
литка центрального вхо-
да. Сейчас готовим проект, 
чтобы был гармоничный 
ансамбль с уникальным 
фасадом здания», – отме-
тил губернатор.

Также Сергей Циви-
лев дал поручение на сле-
дующий год капитально 
отремонтировать фасад 

Кузбасской детской боль-
ницы имени профессора 
Ю.Е. Малаховского. А в 
2024 году должны благо-
устроить её территорию. 

Благодаря региональ-
ным проектам «Борьба 
с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями» и «Раз-
витие системы оказания 
первичной медико-сани-
тарной помощи» нацпро-
екта «Здравоохранение» за 
2,5 года в диспансере сфор-
мирована мощная матери-
ально-техническая база. 
Приобретён ангиографи-
ческий комплекс, аппарат 
МРТ, рентгенографиче-
ские установки, аппараты 
для искусственной венти-
ляции лёгких, ультразву-
ковой диагностики сердца 
и сосудов, велоэргометры, 
реабилитационное обору-
дование и др.

В 2022 году планиру-
ют открыть на базе фили-
ала Центр трансплантоло-
гии по пересадке печени (в 
перспективе – мультиор-
ганного донорства) и под-
разделение Регионально-
го сосудистого центра, где 
пациентам с острым ко-
ронарным синдромом и 
острым нарушением моз-
гового кровообращения 
смогут оказывать полный 
цикл специализирован-
ной помощи. В этом году 
диспансером получена ли-
цензия на нейрохирургию. 
Уже выполнены две пер-
вые операции.

ǋреǭǭ�ǭлǯǢǝа Аǋǆ.

�� ʶК˩ʲʺ˨ʱК˩В ʱʰ КʳʰʭˢССˢ С˭ˢʲʱ ˪˩ʭ˥Дʱ̞
˭˥ʲʽМʱ ʱ ˪˫ʱʰ˿˫ˢМʱ ВС˥˫˩ССʱַСК˩ˤ˩ 
К˩˨Кʳ˫Сˢ ̧ʭ˩ʲʺʶˢʽ ˪˥˫˥М˥˨ˢ̨. 

В Международном детском центре «Артек» состоялось 
закрытие Всероссийского конкурса «Большая переме-
на», на котором определены победители и финалисты 
среди учеников 5-� классов. Ими стали Дарья Белкина, 
Дарья Жукова и Милана Ƀудова, ученики школы-ин-
терната ɤ 1� ОАО «ȦЖД», Кирилл ȧветлаков, ученик 
новокузнецкой гимназии ɤ ��, и Андрей Алафиров-
ский, ученик кемеровской школы ɤ ��. Как сообщило 
Министерство образования Кузбасса, ребята отправят-
ся в образовательное железнодорожное путешествие 
по Ȧоссии на поезде «Большой перемены» по марш-
руту «ȧанкт-Петербург – Владивосток». Отметим, этот 
конкурс реализуется в рамках нацпроекта «Образо-
вание». Его организаторами выступают Ȧосмолодёжь, 
АНО «Ȧоссия – страна возможностей» и «Большая пе-
ремена», Ȧоссийское движение школьников.
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 Фото ǋаǢеǤǢȴ ǅаǟаренко.

панорама новостей
// слово редактора

Их кузбасское лето
// трудовой семестр

Студотряды строят Кузбасс

// культура

Ильин день по-телеутски

Вы о ни˷, конечно, слышали, а мо-
жет, даже и встречались с ними £ 
шансов для этого было множество. 
˪отому что с конца июня и почти весь 
июль редкое значимое событие в 
Кузбассе об˷одилось без и˷ участия 
£ кажется, были они повсюду и везде 
успевали.

Нашему корреспонденту на празднике по случаю 
100-летнего юбилея ВГСЧ на Московской площади в 
Кемерове они явно наигранно «жаловались» – мол, ну 
ни минуты свободного времени, всё расписано, такая 
обширная программа! При этом довольнющие лица с 
улыбками до ушей явственно показывали: они совер-
шенно точно были бы не прочь такими занятыми побыть 
ещё хоть сколько угодно.

Они – это 47 школьников из донбасской Горлов-
ки, мальчишек и девчонок, на три недели приехавших 
в Кузбасс, чтобы открыть для себя этот далёкий для 
них сибирский край и, есть большая надежда, навсегда 
влюбиться в него. В Шерегеше на горе Зелёной они при-
коснулись к облакам, там же поучаствовали в открытии 
(и немедленно испытали его, само собой) грандиозно-
го верёвочного парка, узнали о кузбасской истории по-
сле посещения «Томской писаницы», «Красной горки» 
и «Кузнецкой крепости». Ботанический сад, планета-
рий, технопарк «Кванториум», оздоровительно-обра-
зовательный центр «Сибирская сказка» – вот, наверное, 
лишь десятая часть всех точек, где они «отметились». 
Кузбасс – он ведь такой, нам есть что показать, причём 
на любой вкус.

Конечно, эти впечатления навсегда останутся у них 
в памяти – не могут не остаться. И не только по вполне 
очевидным причинам типа «ух ты, ничего себе, сколь-
ко мы увидели!». Но и потому, что… ну вот давайте при-
кинем, сколько лет этим юным «первопроходцам»? Так 
вот, из этих совсем невеликих лет целых восемь – время, 
когда чувство постоянной опасности стало фактически 
нормой, а обстрелы со стороны неонацистов – едва ли не 
рутиной. Нам здесь, само собой, и осмыслить-то такое 
сложно, но этим мальчикам и девочкам из Донбасса вы-
пало, прямо скажем, не самое лучшее детство. Они оста-
лись детьми, такова уж человеческая природа, и всё же 
они должны были рано повзрослеть. Укрепляясь в той 
мысли, что «норма» и «рутина» – это именно нависаю-
щая ежеминутно угроза…

А тут, в Кузбассе, – мирное небо. Высокое, летнее, си-
бирское. И земля, где у людей, понятное дело, хватает 
забот, но они опять-таки все сугубо мирные. И чувство 
спокойствия, дарованное жизнью в великом и сильном 
государстве, способном и за себя постоять, и защитить 
близких себе. И осознание того, что именно это и есть 
нормальная правильная жизнь и что там, у себя, тоже 
можно и нужно такую жизнь налаживать. А делать-
то это именно они будут, пацаны и девчонки из ДНР, 
и даже если они для себя прямо и чётко ничего ещё не 
сформулировали, образцы для подражания выбирают-
ся, как правило, в детстве. И вот такой образец у них 
уже есть – гостеприимный, созидающий край, как на-
рочно даже рифмующийся по названию с их родной 
землёй.

Они уже покинули Кузбасс, вернулись в Горловку. Там 
пока ещё не слишком спокойно: нависавшая над Донбас-
сом неонацистская гидра отрастила себе не без посто-
ронней помощи слишком уж много голов, не все сразу 
срубишь. Но зло больше не сможет торжествовать – тому 
порукой помощь России. А значит 1 сентября те 47 ребят 
и множество их сверстников спокойно сядут за школь-
ные парты. Сбор средств на восстановление Горловки, в 
котором наверняка успели поучаствовать и многие чи-
тающие эти строки, в том числе на это ведь и направлен 

– чтобы норма в реальности стала нормой, чтобы раны, 
нанесённые детским душам, затянулись и зарубцева-
лись. 

И тут тоже важна сила примера: без милосердия и эм-
патии современный мир давно бы превратился в сплош-
ное обиталище порождений тьмы ночной – тому слиш-
ком много примеров, а уж те ребята из Горловки, боюсь, 
могут рассказать об этом побольше нашего. Но теперь 
они рассказывают совсем про другое – про добрых лю-
дей из далёкого края и про своё чудесное кузбасское лето. 
Оно, это лето, закончилось. Но их жизнь – только начи-
нается.

ƾаǭилиǥ ǆоролȷв�
ǟлавнȲǥ реǠаǦǮор ǟаǣеǮȲ �ǆǯǣǝаǭǭ�.

    // эпидсезон

В М˥Дʳʵ˫˥ʯД˥˨ʱʽ ˫˥ˤʱ˩˨ˢ ˩ʭ˫ˢ˭ʱʲʱСʺ 
�� ��� ʵ˥ʲ˩В˥К, ˪˩С˭˫ˢДˢВʶʱ˯ ˩˭ Кʲ˥ʷ˥ַ. 
ʻ˭˩ С˭ˢ˭ʱС˭ʱКˢ С ˨ˢʵˢʲˢ ʱ˯ ˢК˭ʱВ˨˩С˭ʱ 
В ʻ˭˩М С˥ʰ˩˨˥. 

Как отмечает Управление Ȧоспотребнадзора 
по Кемеровской области, лабораторно иссле-
довано на наличие антигена вируса клещевого 
энцефалита 1� ͭ�ͭ клеща, из них в ��� клещах 
обнаружен возбудитель клещевого энцефалита 

(для сравнения ��5 на прошлой неделе), на на-
личие других возбудителей исследовано 
1� ��� клещей, из них в � ��ͬ (� ͭ5�) клещах 
обнаружены боррелии, в 1 15� клещах (1 15ͭ) –
маркеры моноцитарного эрлихиоза, 
в 1 �5� клещах (1 ���) – маркеры гранулоцитар-
ного анаплазмоза человека.
ȿарегистрированы 5ͭ случая клещевого вирус-
ного энцефалита (на прошлой неделе – 51), 
115 (1��) случаев иксодового клещевого
боррелиоза.

В селе ʭеково ʭеловского округа отметили на-
циональный праздник ʱльин день.

День памяти пророка Илии у православных при-
ходится на 2 августа. И многие народы отмечают этот 
день, проводя праздники, фестивали, соревнования. 
К слову, пророка Илию считают своим покровителем 
десантники, поэтому отмечают День ВДВ 2 августа. 

В селе Беково Ильин день, или Ильдин кун, отме-
тили телеуты Кузбасса. Они провели фестиваль на-
циональных спортивных игр и состязались в борьбе 
куреш, перетягивании палки, стрельбе из лука, под-
нятии камня, метании аркана и др.

Работали фотовыставки, на костре готовились 
блюда национальной кухни, которые можно было 
попробовать.

Прошёл конкурс среди жителей на «Лучший 
двор», «Лучший цветник», «Образцово-показатель-
ная улица», «Лучшее благоустройство учреждений» 

Бековского территориального управления.
Ярким событием дня стал IV Телеутский конкурс 

красоты и таланта «Байат Кызы-2022». Завершился 
Ильдин кун танцами. 

ǊǦǭана ǚрȳева.

Студенты оказывают весомую 
помощь на обˎекта˷ региона.

Этим летом на работу в об-
ласть приехала молодежь из 
15 регионов России (в том числе 
Алтайского и Пермского краёв, 
Пензенской, Омской, Иркутской, 
Новосибирской, Воронежской, 
Самарской и Костромской обла-
стей, Москвы), а также из Белару-
си, Казахстана и Таджикистана. 
201 человек сейчас трудится на 
строительстве социально значи-
мых объектов в Кемерове, 41 по-
могает врачам Новокузнецкой 
горбольницы № 1.

«Эти ребята для региона – ре-
альная помощь на наиболее важ-
ных направлениях. На строй-
ках сейчас самая горячая пора, 
за короткий тёплый сезон нуж-
но успеть сделать значительный 
объём, и бойцы студенческих 
отрядов в этом вопросе – наши 
главные помощники. Также и в 
медицинских учреждениях: пока 

большинство медицинских ра-
ботников в летних отпусках, по-
мощь студентов-медиков очень 
кстати. Кроме того, благода-
ря этому совместному проекту с 
Российскими студенческими от-
рядами мы открываем Кузбасс 
для студентов из 15 регионов Рос-
сии и трёх стран ближайшего за-
рубежья. Для ребят организована 
насыщенная культурно-позна-
вательная программа. Мы будем 
рады, если кто-то из них захочет 
переехать в Кузбасс жить и рабо-
тать», – подчеркнул губернатор 
Сергей Цивилев.

Иностранные студенты тру-
дятся на объектах Сибирского 
комплекса искусств, «Кузбасс-
Арены», Притомской набереж-
ной. Они занимаются арматурны-
ми, земляными и монтажными 
работами, укладкой тротуарной 
плитки и бордюров, перемещени-
ем грузов и материалов, заливкой 
бетона.

Бойцы медицинского студ-

отряда «Атлант» вносят свой 
вклад в деятельность подразде-
лений Новокузнецкой ГКБ № 1 
имени Г.П. Курбатова. Они вы-
полняют обязанности младше-
го и среднего медицинского пер-
сонала: работают палатными и 
процедурными медсёстрами, са-
нитарами. Для будущих врачей 
это возможность получить прак-
тические профессиональные на-
выки. Трудовой семестр бойцов 
двух международных проектов в 
Кузбассе продлится до конца ав-
густа.

Напомним, осенью 2022 года 
в регион на Всероссийский слёт 
студенческих отрядов съедутся 
10 тысяч участников из 17 стран 
мира, в том числе Белоруссии, 
ЛНР и ДНР. Пройдут творческий 
фестиваль, спартакиада, конкур-
сы профессионального мастер-
ства, а также будут подведены 
итоги трудового семестра с на-
граждением лучших бойцов.

ǋреǭǭ�ǭлǯǢǝа Аǋǆ.

// живопись

Образцы высокой эстетики

В Музее изобразительны˷ 
искусств Кемерова открылась 
выставка �Северный узел�, 
на которой представлено 
творчество известного 
кузбасского ˷удожника 
ˢлександра Суслова.

Это представитель монумен-
тальной и станковой живописи, 

уникальной графики, приклад-
ного искусства. Как отмечают 
специалисты регионального Ми-
нистерства культуры и нацио-
нальной политики, его отличает 
концептуальность образов и вы-
сокая эстетика. На счету худож-
ника большое количество выста-
вок в России и за рубежом.

Экспозицию юбилейной выстав-

ки составляют работы автора из со-
браний Музея ИЗО Кузбасса, Ново-
кузнецкого художественного музея, 
Томского областного художествен-
ного музея, авторского собрания и 
частных коллекций. Эти произве-
дения художник создавал на про-
тяжении полувека. Выставка про-
длится до конца сентября 2022 года.

ƾера СǦворȭова.
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Извещение о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Леонтьевой Екате-
риной Сергеевной (почтовый адрес: г. Кемерово, 
ул. Свободы, 23б, 204, e-mail: katin1@inbox.ru, тел: 
8-950-264-52-90, номер квалификационного атте-
стата: 42-12-278, номер регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую де-
ятельность: 23158) подготовлен проект межевания 
земельного участка, образуемого путем выдела в 
счет доли в праве общей долевой собственности 
из земельного участка, расположенного по адре-
су: Кемеровская область, Яйский район, в грани-
цах земель ПСХК «Чиндатский», кадастровый номер 
42:18:0000000:53. Ориентировочное местоположе-
ние выделяемого земельного участка: Кемеровская 
область, Яйский район, в границах земель ПСХК 
«Чиндатский».

Заказчиком работ по подготовке проекта ме-
жевания является Администрация Яйского муни-
ципального округа (652100, Кемеровская область 

– Кузбасс, Яйский район, пгт Яя, ул. Советская, 17, те-
лефон: 8 (38441) 2-23-67).

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местоположе-
ние границ земельного участка: земельный участок 
с кадастровым номером 42:18:0000000:53.

Ознакомиться с проектом межевания земельно-
го участка, а также направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого участка (предложения о 
доработке) можно по адресу: 650070, г. Кемерово, 
ул. Свободы, 23б, 204, в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего извещения. К возражениям 
должны быть приложены копии документов, под-
тверждающих право лица, выдвинувшего эти возра-
жения, на земельную долю в исходном земельном 
участке.

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельных участков

Кадастровым инженером Леонтьевой Екате-
риной Сергеевной (почтовый адрес: г. Кемерово, 
ул. Свободы, 23б, 204, e-mail: katin1@inbox.ru, тел: 

8-950-264-52-90, номер квалификационного атте-
стата: 42-12-278, номер регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 23158) выполняются кадастровые 
работы по образованию земельного участка, обра-
зуемого путем выдела в счет доли в праве общей 
долевой собственности из земельного участка, рас-
положенного по адресу: Кемеровская область, Яй-
ский район, в границах земель ПСХК «Чиндатский», 
кадастровый номер 42:18:0000000:53. Ориентиро-
вочное местоположение выделяемого земельного 
участка: Кемеровская область, Яйский район, в гра-
ницах земель ПСХК «Чиндатский».

Заказчиком работ по подготовке проекта ме-
жевания является Администрация Яйского муни-
ципального округа (652100, Кемеровская область 

– Кузбасс, Яйский район, пгт Яя, ул. Советская, 17, те-
лефон: 8 (38441) 2-23-67).

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местоположе-
ние границ земельного участка: земельный участок 
с кадастровым номером 42:18:0000000:53.

Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного участ-
ка состоится 6 сентября 2022 г. в 10.00 по адресу: 
Кемеровская область, Яйский район, пгт Яя, ул. Со-
ветская, 17.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: 650070, г. Кемеро-
во, ул. Свободы, 23б, 204.

Требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельных участков на местности, 
а также обоснованные возражения о местоположе-
нии границ и размере выделяемого участка после 
ознакомления с проектом межевого плана прини-
маются в течение 30 дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: 650070, г. Кемерово, 
ул. Свободы, 23б, 204.

При проведении согласования размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка заинтересованным лицам 
необходимо при себе иметь документы, удостове-
ряющие личность, и документы, подтверждающие 
права на земельную долю в исходном земельном 
участке.

ʳважаемые кузбассовцы� С � по �� августа �ͽ�� года 
с �� до �� часов вы можете обратиться к заместите-
лю губернатора Кузбасса, заместителю председателя 
правительства Кузбасса, руководителям исполни-
тельны˷ органов государственной власти Кузбасса 
отраслевой компетенции, ины˷ органов по телефонам 
прямой линии:
� августа �понедельник� £ ˭репаков Вадим ˤеорги-
евич – управляющий Отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Кемеровской области – Кузбас-
су, тел. � ������ �������ͽ.
� августа �вторник� £ ʱльин Денис ˪авлович – заме-
ститель председателя правительства Кузбасса (по агро-
промышленному комплексу), тел. � ������ ��������.

£ Волошина ʰоя ˨иколаевна – уполномоченный по 
правам человека в Кемеровской области – Кузбассе, тел. 
� ������ ��������.
�ͽ августа �среда� £ ˪анов ˢндрей ˢнатольевич – за-
меститель губернатора Кузбасса (по промышленности, 
транспорту и экологии), тел. � ������ �������ͽ.

£ Малкина ˥лена ˢлексеевна – и.о. министра науки и 
высшего образования Кузбасса, тел. � ������ ��������.
�� августа �четверг� £ ʼдина ˢнна ʱвановна – 
министр культуры и национальной политики Кузбасса, 
тел. � ������ ��������.
�� августа �пятница� £ ʭалакирева Софья ʼрьевна – 
министр образования Кузбасса, тел. � ������ ��������.
Ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 8.30 
до 17.30 работает телефон обращений к губернатору 
Кузбасса: � ������ ��������.

АО «СУЭК-Кузбасс» реализует имущество, расположенное 
на территории Промышленной площадки № 1 Шахтоуправления 
им. А.Д. Рубана, состоящее из комплекса зданий, сооружений, ли-
нейных объектов и земельных участков, расположенных по адресу: 
Кемеровская обл., г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Проезжая, 40.

Полный перечень размещен на электронной торговой площадке 
«АКТИВ.ру» (www.etp-aktiv.ru).

Форма продажи: размещение ставок стоимости на электронной 
торговой площадке «АКТИВ.ру» (www.etp-aktiv.ru).

Для осмотра обращаться: 8-923-531-80-03, Пензин Сергей Алек-
сандрович.

За справками обращаться: 8 (38456) 93-043, Дробот Виталий 
Юрьевич.

Заявки принимаются по 18.08.2022 г. до 14.00.

Организатор торгов: Конкурсный управ-
ляющий (к/у) Павленко Евгений Анатолье-
вич (ИНН 420600228265, СНИЛС 03375681970, 
650023, г. Кемерово, а/я 3229, PVL2000@yandex.
ru, 89236089898), член ААУ «Арсенал» (ОГРН 
1025402478980, ИНН 5406240676, 644122, г. Омск, 
5-й Армии, 4-1), сообщает о продаже имущества 
ООО «СХО «Заречье» (ИНН 4205080212, ОГРН 
1054205018130, 650991, г. Кемерово, ул. Красно-
армейская, 136, Решением АС Кемеровской обл. 
от 16.04.2019 № А27-3852/2016-конкурсное про-
изводство), с особенностями по ст. 179 Закона 
о банкротстве, путем публичного предложения 
с открытой формой представления предложе-
ния о цене по продаже имущества должника на 
электронной площадке: Лот 1: Производствен-
но-технологический комплекс (ПТК) ООО «СХО 
«Заречье», расположенный в п. Новостройка, 
д. Сухая Речка и с. Березово Кемеровского му-
ниципального округа Кемеровской обл. Началь-
ная цена (н/ц): 272 914 641,76 руб. Цена действует 
с 08.08.2022 по 09.09.2022 и снижается каждые 
3 календарных дня на 10% от н/ц. Цена отсечения 

– 70 000 000,00 руб.; прием заявок с 08.08.2022 по 
03.10.2022 до 10.00 на эл. площадке ООО «Аукци-
оны Сибири» (www.ausib.ru), согласно ее регла-
мента. Для участия в торгах: подать заявку, за-
ключить договор о задатке, внести задаток 10% 
(р/с 40702810926000004066 в КЕМЕРОВСКОЕ ОТ-
ДЕЛЕНИЕ № 8615 ПАО СБЕРБАНК, БИК 043207612, 
к/с 30101810200000000612) (факт внесения за-
датка свидетельствует, что все имущество, вклю-
ченное в Лот, Участником осмотрено (либо он 
осведомлен о его состоянии), все недостатки 
известны и учтены. У Участника в случае побе-
ды при подписании договора купли-продажи не 
возникнет претензий и замечаний к состоянию 
передаваемого имущества), представить доку-
менты и сведения, заверенные ЭЦП: действитель-
ную выписку из ЕГРЮЛ (для юр. лиц), из ЕГРИП 
(для ИП) или нотариально заверенные копии, ре-
шение об одобрении/совершении крупной сдел-
ки; копия документа, удостоверяющего личность 
(для физ. лиц); документ о полномочиях лица на 

осуществление действий от имени заявителя; № 
лота; наименование, ОПФ, место нахождения, по-
чтовый адрес; ФИО, паспортные данные, сведе-
ния о месте жительства (для физ. лиц) заявителя; 
№ телефона, e-mail; сведения о наличии / отсут-
ствии / характере заинтересованности заявителя 
по отношению к должнику, кредиторам, к/у; све-
дения об участии в капитале заявителя к/у, ААУ 
«Арсенал»; обязательство соблюдать требования 
торгов.

Победитель – участник торгов с предложени-
ем о цене, не ниже цены периода торгов, при от-
сутствии иных предложений. При наличии иных 

– участник торгов с максимальной ценой за лот 
в период торгов, при равенстве предложений – 
первый. Договор подписывается победителем 
в течение 5 дней с момента получения предло-
жения от к/у. Оплата в течение 30 дней с даты 
заключения договора пропорционально стои-
мости залогового (р/с 40702810256000002132) 
и незалогового (р/с 40702810156170000148) 
имущества в Кемеровский РФ ОАО «Россель-
хозбанк» г. Кемерово, БИК 043207782, к/с 
30101810800000000782. Преимущественное 
право покупки в течение месяца по цене, опре-
деленной на торгах, у лиц, занимающихся про-
изводством / производством и переработкой с/х 
продукции и владеющих земельными участками, 
прилегающими к земельному участку должни-
ка; в отсутствие – у с/х организаций, КФХ в мест-
ности расположения должника, а также у соот-
ветствующих субъекта РФ или муниципального 
образования и заявивших о намерении первым. 
В случае их отсутствия договор купли-продажи 
заключается с победителем. Все расходы по пе-
реходу права собственности несет покупатель. 
Условия и сроки в договоре. В отношении части 
имущества, включенного в лоты, есть договоры 
аренды, сервитуты, судебные споры. Вся инфор-
мация при ознакомлении с документами на иму-
щество. Информация об имуществе на ЭТП, по 
запросу на e-mail. Ознакомление на сайте ЭТП, 
ЕФРСБ, по адресу к/у, предварительно согласо-
вав время и дату по тел. 89236089898.

В преддверии Дня строи-
теля в областном центре 
решили приурочить к 
этому профессионально-
му празднику семейный 
фестиваль.

На бульваре Строителей 
пройдет масштабный кон-
цертный марафон «Счастья 
тебе, строитель!». Много 
развлечений и активностей 
организуют для детей и под-
ростков. 

На тематических мастер-
классах можно будет по-
пробовать связать крючком 
арматуру, получить пред-
ставление о том, как мон-
тируют кровли и сваривают 
железные пластины. Также 
можно будет лепить из гли-
ны, красить, забивать гвоз-
ди, пилить бруски. Самых 

маленьких гостей тоже при-
глашают строить город из 
гигантского конструктора.

Как сообщает пресс-
служба администрации Ке-
мерова, на бульваре откро-
ются площадки мастеров 
декоративно-прикладного 
творчества, фотозоны и фо-
товыставки, детские спор-
тивные и игровые локации, 
танцевальная площадка.

А для спортсменов со-
стоится турнир по уличным 
видам спорта «Архитектор 
тела», состязания в городки, 
уличные шашки и шахматы.

Семейный фестиваль 
«День строителя – 2022» 
пройдёт в субботу, 6 августа, 
на бульваре Строителей. На-
чало в 12.00. Вход свобод-
ный. 

ƾера СǦворȭова.
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ŊŮŹŮжŴиūыŮ ŻŮžноŴоŬии – 
ƆкономикŮ œузŪаźźа

КомͲортные уͯловия 
инвеͯторам

«В этом году Кузбасс при-
ступил к внедрению нового ин-
вестиционного стандарта. За 
счёт единых правил и требо-
ваний к институтам развития, 
нормативным документам, ре-
гулирующим инвестицион-
ную деятельность в регионах, 
мы планируем упростить мно-
гие процедуры и создать более 
комфортные условия для инве-
сторов. Внедрение бережливых 
технологий в инвестиционной 
сфере при поддержке корпора-
ции «Росатом» позволит ещё 
больше оптимизировать нашу 
работу и устранить лишние ба-
рьеры, мешающие бизнесу реа-
лизовывать крупные проекты», 

– подчеркнул губернатор Сергей 
Цивилев.

В рамках проекта будут оп-
тимизированы одиннадцать ал-
горитмов действий инвестора 
по присоединению к инженер-
ной инфраструктуре, получе-
нию земельных участков и раз-
решению на строительство.

Для реализации проекта в 
регионе создана головная ра-
бочая группа под руководством 
первого заместителя губерна-
тора – председателя правитель-
ства Кузбасса Вячеслава Теле-
гина, которая будет работать 
над улучшением всего «кли-
ентского пути» инвестора. В со-
став группы вошли руководите-
ли профильных органов власти, 
институтов развития, ресурсо-
снабжающие организации и ин-
весторы. Кроме того, отдель-
ные рабочие группы созданы по 
каждому из алгоритмов, в со-
став которых вошли специали-
сты по каждому конкретному 
направлению деятельности.

На первом этапе рабочие 
группы займутся анализом всех 
процессов и ключевых этапов 
пути инвестора, затем при экс-
пертной поддержке специали-
стов «Росатома» все процедуры 
и механизмы взаимодействия с 
инвесторами будут оптимизи-
рованы с учётом бережливых 
технологий. В результате улуч-
шится качество работы всех 
профильных государственных 
структур и ускорятся процессы 
в рамках каждого направления. 
Первые результаты реализации 
проекта должны появиться уже 
к концу сентября. Полностью 
реализацию проекта «пилот-
ные» регионы завершат до кон-
ца текущего года.

Кроме того, для тиражиро-
вания опыта реализации ме-
роприятий в Сибирском фе-
деральном округе в состав 
головной рабочей группы в 
Кузбассе включены представи-
тели исполнительного коми-
тета Межрегиональной ассоци-
ации «Сибирское соглашение». 
Это позволит им быть вовле-
чёнными во все процедуры ре-
ализации проекта и оператив-
но информировать все регионы 
Сибири о механизме, промежу-
точных результатах и итогах 
проекта.

̈́ороͥники в ͯтороне 
не оͯталиͯь

Новым участником нацио-
нального проекта «Произво-
дительность труда» в Кузбассе 
стало предприятие «Автодор». 
Эта организация обслужива-
ет около 40 процентов дорог в 
регионе, а также является од-
ним из крупнейших подрядчи-
ков по ремонту и строитель-
ству магистралей. Благодаря 
господдержке и экспертному 
сопровождению специалистов 
Регионального центра компе-
тенций дорожники оптимизи-
руют процесс доставки асфаль-

тобетона к месту ремонтов, 
чтобы сократить время прове-
дения работ и повысить их эф-
фективность.

«Дорожно-ремонтный се-
зон в Кузбассе очень короткий, 
из-за наших особых климати-
ческих условий работы можно 
вести всего несколько месяцев 
в году. Повышение произво-
дительности труда наших до-
рожных предприятий помога-
ет увеличить объёмы ремонта 
существующей автомобильной 
сети, а также ускорить реализа-
цию проектов по строительству 
новых магистралей. Только за 
счёт бережливых технологий, 
без дополнительных инвести-
ций и затрат, скорость укладки 
асфальта увеличивается в два 
и более раз. При этом качество 
выполняемых работ остаётся на 
прежнем высоком уровне. Это 
реальные результаты, которых 
удалось добиться нашим пред-
приятиям», – отмечает губерна-
тор Сергей Цивилев.

Предприятие стало уже чет-
вёртой дорожно-ремонтной 
организацией в Кузбассе, ко-
торая участвует в националь-
ном проекте. Бережливые тех-
нологии при укладке асфальта 
уже успешно внедрили компа-
нии «Кузбассдорстрой» и «Но-
вокузнецкое ДРСУ», производ-
ство асфальтобетонной смеси 
стало бережливым на предпри-
ятии «Кемеровоспецстрой». Ре-
зультатом их пилотных проек-
тов стало сокращение сроков и 
повышение качества дорожных 
работ.

Как всё это действует? Пер-
вые полгода все участники нац-
проекта «Производительность 
труда» при поддержке экспер-
тов проводят глубокий анализ 
и выявляют процессы, на кото-
рых происходят потери време-
ни и трудовых ресурсов, а затем 
оптимизируют их с применени-
ем бережливых технологий. Со-
трудники проходят бесплатное 
обучение и осваивают новые 
компетенции, чтобы применять 

их на своих рабочих местах. В 
результате этого в течение трёх 
лет производительность труда 
на предприятиях ежегодно вы-
растает на пять процентов и бо-
лее.

Аграрии 
тоͥе в наʹͭроекте

Пилотной площадкой для 
повышения производительно-
сти труда станут теплицы, где 
выращивают салат и зелень. 
Эта продукция поставляется 
на прилавки кузбасских мага-
зинов круглогодично и зани-
мает порядка 10 процентов в 
общем обороте сельхозпред-
приятия.

«Бережливые технологии по-
зволят снизить трудоёмкость 
процессов выращивания зелени, 
сократить издержки при упаков-
ке и транспортировке готовой 
продукции. Результатом станет 
уменьшение объёмов брака, со-
кращение затрачиваемого вре-
мени и повышение качества уро-
жая», – добавил руководитель 
Регионального центра компе-
тенций Кузбасса Дмитрий Пере-
крестов.

Сотрудники сельхозпредпри-
ятия пройдут бесплатное обу-
чение основам повышения про-
изводительности труда, а затем 
при поддержке экспертов смо-
гут применить новые компетен-
ции на своих рабочих местах. 
Первые результаты можно будет 
оценить уже через 3-6 месяцев. 
Участие в нацпроекте рассчита-
но на три года, в каждый из ко-
торых эффективность работы 
должна возрастать не менее чем 
на 5 процентов.

ǀмиǮриǥ Ǐваров.
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ВНЕƆРЕНИЕ 
ƃЕРЕѰЛИВƚƔ 
ƑЕƔНОЛОГИѹ 

В ИНВЕСƑИƕИОННОѹ 
СƓЕРЕ ПРИ ПОƆƆЕРѰКЕ 
КОРПОРАƕИИ ̵РОСАƑОƋ̶ 
ПОƈВОЛИƑ ЕЩŶ ƃОЛЬƗЕ 
ОПƑИƋИƈИРОВАƑЬ НАƗƒ 
РАƃОƑƒ И ƒСƑРАНИƑЬ 
ЛИƗНИЕ ƃАРЬЕРƚ, 
ƋЕƗАƝЩИЕ ƃИƈНЕСƒ 
РЕАЛИƈОВƚВАƑЬ 
КРƒПНƚЕ ПРОЕКƑƚ̶, ̱ 
ГƒƃЕРНАƑОР КƒƈƃАССА 
СЕРГЕѹ ƕИВИЛЕВ�

// для справки

В Кузбассе участниками нац-
проекта стали уже �5 ком-
паний несырьевого сектора 
экономики, они получают 
экспертную поддержку фе-
дерального и регионального 
центров компетенций (ȩɂК 
и ȦɂК). Кроме того, по ини-
циативе губернатора ȧергея 
ɂивилева ͬ�ͬͬ год в реги-
оне обɗявлен ȟодом повы-
шения производительности 
труда и экономической эф-
фективности.
Нацпроект «Производитель-
ность труда» ориентирован 
на средние и крупные пред-
приятия базовых несырье-
вых отраслей экономики. 
Как неоднократно отмечал 
президент Ȧȩ Владимир 
Путин, повышение произво-
дительности труда необхо-
димо для развития эконо-
мики и увеличения на этой 
базе текущего уровня жизни 
граждан. По данным Мини-
стерства труда и занятости 
населения Кузбасса, участ-
никами нацпроекта «Произ-
водительность труда» в ре-
гионе уже являются 5� пред-
приятий базовых несырье-
вых отраслей экономики, где 
в общей сложности трудятся 
около ͬ� тысяч человек. 
Кроме того, в текущем году 
Кузбасс вошёл в число 
1ͬ российских регионов, где 
производительность труда 
выросла на большем числе 
предприятий, чем в среднем 
по стране. Ȧейтинг возгла-
вили Краснодарский край, 
Ȧостовская область и Баш-
кортостан.

ВОВЛЕƖŶННОСƑЬ ПЕРСОНАЛА В ƃЕРЕѰЛИВОЕ 
ПРОИƈВОƆСƑВО ̱ ОСНОВА ƆЛѲ АКƑИВНОГО РОСƑА 
ПРОИƈВОƆИƑЕЛЬНОСƑИ� ПРАКƑИКА ПРЕƆПРИѲƑИѹ 

ПОКАƈƚВАЕƑ, ƖƑО ƖЕƋ ƃОЛЬƗЕ СОƑРƒƆНИКОВ 
ГОƑОВƚ РАƃОƑАƑЬ ПО̬НОВОƋƒ, ƑЕƋ ВƚƗЕ ОƃЩАѲ 
ƜƓƓЕКƑИВНОСƑЬ РАƃОƑƚ̶, ̱ ƈАƋЕСƑИƑЕЛЬ 
ПРЕƆСЕƆАƑЕЛѲ ПРАВИƑЕЛЬСƑВА КƒƈƃАССА 
СЕРГЕѹ ВАЩЕНКО�

 ƿереǤливȴе теǳнологии ǭоǥволят ǯниǥитȵ трǱǢоемкоǯтȵ 
вȴраȲивания ǥелени� ǯократитȵ иǥǢерǤки ǭри Ǳǭаковке и 
транǯǭортировке готовой ǭроǢǱкȯии. Фото ФеǢора ƿаранова.
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 ǋе ǯтоит  ǥалеǥатȵ� в креǢитȴ� готовяǯȵ к ǢолгоǤǢанномǱ отǢȴǳǱ� инаȰе вȴǭлата Ǣолга иǯǭортит вǯе вǭеȰатление от ǭоеǥǢки.
Фото Сергея Гавриленко.

финансовая грамотность

ŗŻŭыžаŻь Źазумно

За ͯвой ͯ͵;т
Чтобы отпускная эйфория не смени-

лась депрессией, желательно отдыхать 
за свой счёт и избегать пользоваться за-
ёмными средствами. Общеизвестно, что 
если активно тратить деньги с кредитной 
карты, после возвращения домой при-
дётся ломать голову, как рассчитаться с 
долгом. Несомненно, сейчас есть специ-
альные кредитки, которые имеют пери-
од 50, а то и 120 дней до снятия процен-
тов, и было бы правильно рассчитать 
траты по средствам на билеты или на 
отели. Хуже, если кредитной картой бу-
дут оплачиваться счета в ресторанах и 
кафе. Иными словами, необходимо хо-
рошенько разузнать, насколько выгодно 
будет пользоваться банковской картой в 
стране пребывания. Заодно имеет смысл 
предупредить банк об отъезде, чтобы 
карточку внезапно не заблокировали.

Важное замечание: если отдых пред-
полагается за пределами России, то боль-
шинство банковских карт систем Visa и 
Mastercard работать не будут. Карты си-
стемы МИР действуют за рубежом, но 
пока в ограниченном количестве стран, 
среди которых есть и популярные Тур-
ция, Вьетнам и Куба. Скоро МИРом мож-
но будет расплатиться и в Таиланде. В 
нашей же стране работают все системы 
кредитных и дебетовых карт.

͍ткладывать ͭо ͵аͯтям
К отпуску эксперт финансовой грамот-

ности рекомендует готовиться заранее, 
чтобы не пришлось в последний момент 
искать значительную сумму денег. Экс-
перт полагает, что начинать копить нуж-
но за 6-9 месяцев, хотя некоторые люди 
что-то откладывают на следующий от-
пуск уже с первой зарплаты, полученной 
после возвращения домой из предыду-
щего путешествия. Не обязательно по-
полнять бюджет отдыха равными доля-
ми: можно в один месяц купить билеты, 
в другой забронировать проживание и 
т.д. В целом, если откладывать каждый 
месяц по 5-7 тысяч рублей на отдых, к 
концу года это будет уже значительная 
сумма, около 70 тысяч рублей. Не сто-
ит «залезать» в кредиты, готовясь к дол-
гожданному отдыху, ведь тогда к старту 
путешествия вы придёте с существенной 
«дырой» в бюджете и обязанностями по 
погашению займа.

͌еͭрикоͯновенный ͦаͭаͯ
Любое планирование отдыха начина-

ется с подсчёта грядущих расходов – сто-
имости перелётов, проживания, питания, 
страхования в стране или регионе России, 
куда собираетесь поехать. И вот теперь 
очень важное правило.

К результирующей сумме необходимо 
прибавить ещё 30-40 процентов, и полу-
чится бюджет отпуска. Зачем эти излиш-
ки? На отдыхе могут быть спонтанные 
расходы. Это нормально, но нужно ста-
раться уложиться в выделенный бюджет.

Многие сталкивались с ситуацией, 

когда денег в поездке осталось в обрез. 
Лучше, конечно, таких ситуаций не до-
пускать. В крайнем случае можно взять 
часть средств из финансовой подушки 
безопасности, если они доступны на бан-
ковском счёте и вы можете быстро пере-
вести деньги через электронные платежи. 
Сэкономить можно на покупке сувениров, 
оплате экскурсоводов, чаевых, питании в 
популярных туристических местах. Це-
лесообразно иметь запас наличных денег 

– для уверенности в том, что в сложной си-
туации у вас останется доступ хотя бы к 
одному из источников средств.

Отдельный момент – это безопасность 
денег в поездке. И в России, и за рубе-
жом самый надёжный способ хранения 
средств – на счёте, а наличности – в го-
стиничном сейфе или банковской ячейке. 
Оттуда можно безопасно переводить фи-
нансы на текущие расходы.

͑ратить ͯ умом
На «хотелки» и внеплановые расходы 

можно выделить отдельную строку ваше-
го отпускного финансирования. Но эти 
средства тоже желательно тратить с умом. 
На отдыхе люди порой начинают сорить 
деньгами, каждый день ездить на экскур-
сии, питаться в дорогущих ресторанах, 
набивать сумки продукцией лавок и ба-
зарчиков. А потом они приезжают домой 
и жалеют об этих бестолковых тратах.

Чтобы избежать спонтанных покупок 
в отпуске, одного из самых распростра-
ненных рисков для туриста, следует из-
начально выделить определённую сумму 
на покупки и расходовать только из неё. 
Ещё лучше завести отдельную банков-

скую карту для шопинга. Большие траты, 
к примеру приобретение дорогой одежды 
или ювелирных изделий, лучше совер-
шать из другой кассы.

Управление финансами в отпуске же-
лательно доверить тому члену семьи, кто 
не падок на броские сувениры и равноду-
шен к уговорам уличных зазывал. Необ-
ходимо всегда думать о последствиях не-
обузданного шопинга: сегодня потратили 
деньги на туристическую ерунду, а после 
возвращения из отпуска нужно занимать. 
Увозя с собой покупки из загранично-
го вояжа, не забывайте о системе taxfree. 
Услуга кешбэк также никогда не бывает 
лишней, и это касается и нашей страны. 
Каждый год, платя за туры и отели в Рос-
сии картой МИР, мы можем получить до 
20 процентов возврата назад. А это очень 
серьёзное подспорье.

Да, на отдыхе лучше не использо-
вать зарплатную карту, если на ней денег 
больше, чем вам нужно на отпуск.

К тому же расплачиваться зарплатной 
картой в некоторых странах не самая хо-
рошая идея. Её могут украсть, потерять, 
данные платежки могут попасть в руки 
мошенников – тогда вы рискуете остать-
ся без денег. А находясь в любой стране, 
кроме России, перевыпустить карту и по-
лучить доступ к средствам не удастся.

Для туристов есть ещё и скрытые пла-
тежи. Они бывают и в гостиницах, и в 
парках, на пляжах и так далее. В отелях 
большую опасность представляет собой 
алкоголь в мини-барах. Уточните, входит 
ли стоимость содержимого холодильника 
в проживание, или это отдельная оплата, 

– чтобы не было сюрпризов при выезде. То 
же самое с телеканалами.

́анковͯкие карты и валͼта
Каждому туристу, собирающемуся на 

отдых за пределы России, следует узнать 
о комиссиях, которые зарубежные банко-
маты будут брать за снятие наличных, из-
учить курсы конвертации. Точно извест-
но, что далеко не каждый банкомат ОАЭ, 
Турции или Вьетнама принимает карту 
системы МИР. В любом случае часть де-
нег нужно везти наличными. При таком 
подходе не придётся лихорадочно искать 
выход из ситуации в случае утери или 
блокировки карты.

Покупку валюты не стоит откладывать 
на последний день. Как известно, ЦБ РФ 
до конца марта 2023 года запрещает бан-
кам торговать долларами и евро в кассах. 
А страны ЕС и США, в свою очередь, пре-
кратили ввоз наличной валюты к нам в 
страну. В таких условиях стоит присмо-
треться к юаню, который приобретается 
без всяких ограничений. Можно везти и 
рубли, надеясь обменять их на местную 
валюту уже за границей. Только не посе-
щайте обменник сразу в аэропорту или на 
вокзале – как правило, там невыгодный 
обменный курс. 

Подождите до приезда в город и ищи-
те обменный пункт с надписью «No 
commision» – так не будете терять на ко-
миссии за обмен. Обходите уличных ме-
нял стороной – вам эти риски не нужны. 

Заͯтрахуйте ͦдоровье
В случае выезда за рубеж точно понадо-

бятся отдельные продукты. В первую оче-
редь страховать нужно жизнь и здоровье. 
Некоторые страны не принимают туристов 
без сертификата вакцинации от COVID-19, 
кому-то подавай и один-два ПЦР-теста. 
Это тоже нужно иметь в виду. Важно: без 
международной медицинской страхов-
ки за границу вообще лучше не выезжать. 
Если отдых связан с экстремальными пу-
тешествиями, то стоит оценить дополни-
тельные возможные риски и уточнить, по-
крываются ли они. В среднем оформляться 
лучше на сумму не менее 100 000 евро, тог-
да расходы на лечение или перевозку боль-
ного будут компенсированы.

ƽеǭеǠовал 
ǀмиǮриǥ Ǐваров.

Совместно с ˫егиональным центром финансовой грамот-
ности газета �Кузбасс� продолжает публиковать полезные 
статьи для жителей нашего региона. ˨а этот раз речь пой-
дёт о подготовке к отпуску. ˪ричём не имеет значения, где 
вы решили отдо˷нуть £ на тропическом острове или в при-
городном санатории, эти советы и мнения будут для вас по-
лезными. ˢвтор публикации, а также наш эксперт, дирек-
тор ˫ʴˮˤ ˩льга Валерьевна Сычева�˪ередеро поделились 
советами для те˷, кто собрался на отды˷.

// прямая речь

«Управление финансами в отпуске же-
лательно доверить тому члену семьи, 
кто не падок на броские сувениры и 
равнодушен к уговорам уличных зазы-
вал. Необходимо всегда думать о по-
следствиях необузданного шопинга: 
сегодня потратили деньги на туристи-
ческую ерунду, а после возвращения 
из отпуска нужно занимать».
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// профессионалы

ŘŮŹŮžоŭим на оŻŮƀŮźŻūŮнноŮ� 
мŮŭоŪоŹуŭоūаниŮ и ŽаŹма ū œузŪаźźŮ

 ǀ новокǱǥнеȯком ǲилиале ǈǱǥǟаǯǯкого карǢиологиȰеǯкого 
Ǣиǯǭанǯера наȰал раǟотатȵ новȴй отеȰеǯтвеннȴй ǲлȷорограǲ. 
Фото Миниǯтерǯтва ǥǢравооǳранения ǈǱǥǟаǯǯа.

ǈаǮериалȲ ǫолоǭȲ ǫоǠǟоǮовила 
СвеǮлана ƽǯлаева. 

– Медицина, угольная промыш-
ленность, сельское хозяйство – ба-
зовые направления развития для 
нашего региона. Тем важнее ак-
тивно налаживать импортозаме-
щение в этих сферах, причём как 
в Кузбассе, так и через произво-
дителей в других субъектах стра-
ны. Соответствующие соглашения 
уже заключаются, – подчеркнул 
губернатор Сергей Цивилев.

͐делано в Куͦбаͯͯе
В Кемерове успешно работает 

единственный в России массо-
вый производитель биологиче-
ских протезов клапанов сердца и 
кровеносных сосудов ЗАО «Нео-
Кор». В настоящее время ре-
шается вопрос о строительстве 
новых производственных кор-
пусов компании, что поможет 
увеличить количество выпуска-
емой продукции, незаменимой 
при лечении сердечно-сосуди-
стых заболеваний. Правитель-
ство Кузбасса поддержало ком-
панию налоговыми льготами 
для расширения производства.

Есть в Кемеровской области и 
своё фармацевтическое производ-
ство – работают три крупные ком-
пании, выпускающие анальгетики, 
анестетики, препараты для сер-
дечно-сосудистой системы, нейро-
лептики. Половина ассортимента 
входит в перечень жизненно не-
обходимых и важнейших лекар-
ственных препаратов. Кроме того, 
в Кузбассе производят средства 
индивидуальной защиты – одно-
разовые и многоразовые комбине-
зоны, которые были особенно не-
обходимы в период пандемии.

͍те͵еͯтвенная 
техника

В медицинские организации 
Кузбасса ведётся активная по-
ставка оборудования. В приори-

тете – аппараты отечественного 
производства. 

– Мы продолжаем обновлять 
материально-техническую базу 
медицинских учреждений юж-
ной агломерации. Наша приори-
тетная задача – создавать все ус-
ловия для жителей территории, 
чтобы они на месте, не выезжая 
в другие районы, могли прохо-
дить все необходимые обследо-
вания. В современных геополи-
тических условиях приоритет 
отдаём отечественному меди-
цинскому оборудованию. Оно 
отвечает всем современным нор-
мам, не уступает по параметрам 
импортным аналогам и позво-
ляет нашей системе здравоохра-
нения не зависеть от импортных 
комплектующих», – подчеркнул 
губернатор Сергей Цивилев.

Так, совсем недавно в ново-
кузнецком филиале Кузбасского 
кардиологического диспансера 
начал работать новый отече-

ственный флюорограф. Аппарат 
приобрели в рамках программы 
модернизации первичного зве-
на здравоохранения нацпроек-
та «Здравоохранение». Его стои-
мость составила 3,7 млн рублей. 
Теперь пройти обследование на 
нём могут 240 жителей южной 
агломерации в день.

В июле этого года поставлен, 
смонтирован и проходит лицен-
зирование стационарный рентге-
новский аппарат в Киселёвской 
городской больнице. Его работа 
позволит снизить объём нагруз-
ки на аналоговый рентгеноаппа-
рат хирургического стационара, 
расположенного на третьем эта-
же здания. Немаловажно и то, что 
для установки нового аппарата 
был специально отремонтирован 
кабинет на первом этаже. Именно 
там находятся пациенты травм-
пункта и поликлинического трав-
матологического отделения.

– Важным моментом являет-

ся то, что поступившее меди-
цинское оборудование высоко-
го качества и отечественного 
производства, – рассказывает 
главный врач Киселёвской го-
родской больницы Андрей Ко-
ноненко. – У всех новых циф-
ровых аппаратов есть огромное 
преимущество перед прежними 
плёночными: результаты иссле-
дований хранятся в электрон-
ном виде, имеется возможность 
повторной распечатки. Шаг 
за шагом обновляется обору-
дование больницы, и это, не-
сомненно, повышает качество 
медицинских услуг в части ин-
струментальных исследований 
пациентов. В ближайшее время 
мы ждём ещё один рентгенов-
ский аппарат и систему УЗИ.

Обновление медицинского 
оборудования Киселёвской го-
родской больницы началось с 
2020 года. С тех пор учрежде-
ние оснастили отечественными 
передвижныи и стационарным 
маммографами, УЗИ и рентге-
новскими диагностическими 
комплексами.

– В августе прошлого года к 
нам поступило шесть россий-
ских программно-аппаратных 
комплексов суточного монито-
рирования артериального дав-
ления. Этот суточный монитор 
предназначен для неинвазив-
ной автоматической регистра-
ции диастолического, систоли-
ческого, среднего АД и частоты 
пульса больного в течение су-
ток и более. Он практически бес-
шумный, простой и удобный. 
Информация об исследовании 
пациента выводится на печать. 
Ранее в больнице такой диагно-
стики вообще не проводилось. С 
помощью данных аппаратов об-
следовано уже 42 пациента. У 38 
из них был подтверждён диагноз 
гипертонической болезни, – до-
бавляет Андрей Кононенко.

В Кузбассе продолжается пе-
реход на отечественные системы 
искусственной вентиляции лёг-
ких. Так, во фтизиатрическую 
службу Кемеровской области 
при содействии регионального 
Минздрава поступило 14 таких 
аппаратов. В ГБУЗ Кузбасский 
клинический фтизиопульмоно-
логический медицинский центр 
имени И.Ф. Копыловой постави-
ли восемь штук, в ГБУЗ Новокуз-
нецкий клинический противоту-
беркулёзный диспансер – шесть.

– Данный аппарат предназна-
чен для проведения управляе-
мой и вспомогательной искус-
ственной вентиляции лёгких у 
взрослых пациентов, детей и но-
ворождённых с массой тела от 
2 кг, зависимых от аппаратной 
вентиляции, в отделении реани-
мации и интенсивной терапии. 
Управление осуществляется с 
помощью сенсорного дисплея, 
что делает аппарат удобным в 
работе. А благодаря передвиж-
ной стойке аппарат мобильный, 
его можно перевозить между па-
латами. Возможность примене-
ния современных режимов ИВЛ 
обеспечивает проведение адек-
ватной респираторной поддерж-
ки с учётом индивидуальной 
потребности пациента в зави-
симости от патологии. Посту-
пившее оборудование отвечает 
всем современным требованиям, 

– поясняет главный врач ГБУЗ 
Кузбасский клинический фти-
зиопульмонологический меди-
цинский центр имени И.Ф. Ко-
пыловой Кирилл Сибиль.

Всего в Кузбассе закупле-
но 3347 единиц отечественного 
оборудования на общую сумму 
1 млрд 78 млн рублей. Это высо-
коклассные маммографы, флюо-
рографы, рентгены, УЗИ-аппа-
раты, облучатели. Все аппараты 
распределяют по больницам ре-
гиона.

ŋ уźŴоūияž źанкſиŲ оźоŪŮнно оźŻŹо ūźŻаŴ ūоŸŹоź ŸŹоизūоŭźŻūа и иźŸоŴьзоūания оŻŮƀŮźŻūŮнныž 
мŮŭикамŮнŻоū� мŮŭиſинźкиž изŭŮŴиŲ и оŪоŹуŭоūания� ŋ наƁŮм ŹŮŬионŮ уźŸŮƁно ŹŮаŴизуƇŻźя 
ŸŹоŬŹаммы имŸоŹŻозамŮƂŮния ū źŽŮŹŮ зŭŹаūооžŹанŮния

͎͍̈́АР͈͈͊ ͈͆З͌͛
В М˥Дʱʴʱ˨˥ ˫˥ˤʱ˩˨ˢ ˪˫˩ʱʰ˩ʶ˿ʲ ˨ˢС˭˩ʽʷʱַ 
˪˫˩˫ʹВ. В˫ˢʵʱ КʳʰʭˢССК˩ַ ˩ʭʲˢС˭˨˩ַ Кʲʱ˨ʱ̞
ʵ˥СК˩ַ ʭ˩ʲʺ˨ʱʴʹ ʱМ. С.В. ʭ˥ʲʽ˥Вˢ ʰˢ Сʳ˭Кʱ 
˪˫˩В˥ʲʱ В˩С˥Мʺ ˭˫ˢ˨С˪ʲˢ˨˭˩ʲ˩ˤʱʵ˥СКʱ˯ ˩˪˥̞
˫ˢʴʱַ. ʵ˥˭ʹ˫˥ ̣ ˪˩ ˪˥˫˥СˢДК˥ ˪˩ʵКʱ ʱ ʵ˥˭ʹ˫˥ 

̣ ˪˩ ˪˥˫˥СˢДК˥ ˫˩ˤ˩Вʱʴʹ. КˢʯДˢʽ ˭˫ˢ˨С˪ʲˢ˨̞
˭ˢʴʱʽ ̣ ˫˥ʰʳʲʺ˭ˢ˭ Сʲˢʯ˥˨˨˩ַ ˫ˢʭ˩˭ʹ С˪˥ʴʱ̞
ˢʲʱС˭˩В ʭˢʰ ˩˫ˤs ˨˨˩ˤ˩ Д˩˨˩˫С˭Вˢ, ʴ˥˨˭˫ˢ К˩̞
˩˫Дʱ˨ˢʴʱʱ ˩˫ˤs ˨˨˩ˤ˩ Д˩˨˩˫С˭Вˢ, ˤ˫ʳ˪˪ʹ ʰˢ̞
ʭ˩˫ˢ ˩˫ˤs ˨˩В ʱ В˫ˢʵ˥ַ̞˭˫ˢ˨С˪ʲˢ˨˭˩ʲ˩ˤ˩В.
Благодаря трансплантации роговицы четыре человека, 
один из которых ребёнок, теперь обрели возможность пол-
ноценно видеть. Пациенты, которым проведена пересадка 
почек, больше не нуждаются в гемодиализе – процедуре, 
необходимой для очищения крови при острой и хрониче-
ской почечной недостаточности. 

– Для максимально качественной и плодотворной работы в 
распоряжении специалистов современные операционные, 

иммунологическая лаборатория. Мы готовы помочь абсо-
лютно всем, есть и опыт, и возможности, – отметила заведу-
ющая ɂентром трансплантации Кузбасской областной кли-
нической больницы им. ȧ.В. Беляева, главный транспланто-
лог ȧибирского федерального округа Татьяна Пиминова.
Все трансплантации для пациентов проводятся бесплат-
но, за счёт средств регионального бюджета. Правительство 
региона уделяет большое внимание данному направлению. 
В апреле этого года ȧергей ɂивилев дал поручение под-
готовить программу развития трансплантологии в Кузбас-
се с детальными проектами реализации по каждой клини-
ке, где есть возможность проводить подобные операции.

– Перед врачами региона стоит задача значительно уве-
личить количество операций по пересадке печени, почек 
и сердца. ɉто – спасённые жизни наших людей, – подчер-
кнул губернатор.
Программа трансплантации органов в Кузбассе реализу-
ется по четырём направлениям: пересадка сердца, почек, 
печени, роговицы.
ɂентр трансплантации Кузбасской областной клинической 
больницы им. ȧ.В. Беляева долгие годы занимает лидирую-
щие позиции в Ȧоссии. Первую пересадку почки здесь вы-

полнили в 1��� году, кератопластику (пересадку роговицы) 
– в ͬ�1� году. По числу спасённых жизней КОКБ уступает 
только Москве. Такого количества кератопластик за Уралом 
не проводится ни в одном медучреждении. ȧ начала этого 
года трансплантологи выполнили почти сто операций – 
�5 по пересадке почек и �� трансплантаций роговицы.
Кузбасский областной гепатологический центр организо-
ван на базе Кузбасской клинической больницы скорой ме-
дицинской помощи им. М.А. Подгорбунского в 1��� году. В 
прошлом году в отделении было проведено четыре опера-
ции по пересадке печени, в этом – уже пять.
На базе Научно-исследовательского института комплекс-
ных проблем сердечно-сосудистых заболеваний занима-
ются трансплантацией сердца. В июле ͬ�ͬͬ года кардиохи-
рурги пересадили сердца сразу двум пациентам одновре-
менно. Ежегодно в регионе выполняется до десяти транс-
плантаций этого органа.
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ŋаŴяƁи mź ŭуƁоŲ}

 Фото иǥ арǳива Галинȴ ǀенǢерлȴǳ.

По образованию Галина – мо-
дельер обуви, инженер-конструк-
тор изделий из кожи. Много лет 
проработала на обувных фабри-
ках и создала не одну коллекцию. 
Художественное образование у 
неё тоже есть. А к валянию наша 
героиня пришла случайно.

– На одной из местных ярма-
рок увидела работы мастериц, 
была восхищена. И подумала, что 
я тоже могла бы чем-то занять-
ся, ведь есть всё: руки, фантазия, 
образование. Одна знакомая по-
казала фото валяных изделий 
(игрушек и тапочек). Мне очень 
понравилось, стала искать и про-
сматривать мастер-классы в ин-
тернете. Но решила, что это не 
моё, процесс очень долгий и слож-
ный. Это был 2014 год, а интерес 
остался, что-то зацепило. Реши-
ла купить шерсти и попробовать. 
Когда начала делать, оказалось 
что шерсть – очень интересный 
материал, ведёт себя как пласти-
лин, лепить можно всё, что душе 
угодно. Так всё и началось, оста-
новиться было невозможно.

– Как называется техника, 
в которой вы работаете?

– Фелтинг, сухое валяние, 
скульптурный войлок. Со сторо-
ны кажется, что сложного ниче-
го нет – кусочек шерсти с помо-
щью специальной иглы сбивают 
до нужной формы, затем к осно-
ве приваливают нужные части 
(уши, лапы и так далее). Но это 
только на первый взгляд просто.

– Долгий процесс – делать 
такие игрушки?

– Не быстрый. Но это завора-
живает, и ты не можешь остано-
виться. И ждёшь, что в результа-
те получится. Так и не замечаю 
время, часто работаю по ночам. 
Это здорово, что каждая игруш-
ка – уникальна, создаётся с нуля. 
Ведь в валянии нет никакой заго-
товки или выкройки, чтобы мож-
но было наштамповать десять 
одинаковых персонажей по одно-
му лекалу. И в этом вся прелесть 

работы с войлоком – никогда не 
знаешь заранее, кто народится. 
Шерсть живая, порой она сама на-
правляет в ту или иную сторону.

– Какие приспособления 
чаще всего используете для 
творчества? 

– Для сухого валяния нужны 
различные иглы, а в мокром в ос-
новном руки. Да, я делаю не толь-
ко милых зверят, но и валяную 
обувь, многое другое. Из необыч-
ных «инструментов» – рюмочка, 
которая помогает мне отформо-
вать, разгладить тапочки на ко-
лодке, молоток для остукивания 
(сапожный) для приклеивания 
подошвы и крючок обувной для 
прошивания подошвы. Образо-
вание модельера помогает в соз-
дании валяной обуви. А если нога 
нестандартная, я наращиваю ко-
лодку по полноте.

– Как вы добиваетесь сход-
ства игрушек с настоящими 
собачками/кошечками?

– Скажем так, я к этому стрем-
люсь. Но у меня они всё равно, 
мне кажется, получаются муль-
тяшными. Смотрю очень мно-
го мастер-классов у известных 
мастеров по валянию. Участвую 
в марафонах, подписываюсь на 
различные школы по войлоку, 
где часто делятся мастера сво-
ими секретиками. После всех 
просмотров что-то беру себе на 
заметку, пробую, эксперименти-
рую. Например, совсем недавно 
увидела, как тонируют меховые 
мягкие игрушки краской, реши-
ла попробовать на своих валяш-
ках (масляными красками).

– Работа пыльная?
– Да, шерсть оседает везде, по-

этому влажная уборка нужна по-
сле каждой работы. У меня есть 

небольшой уголок для творче-
ства, где всё лежит «на своих ме-
стах». Наводить полный поря-
док там бесполезно, иначе при 
изготовлении следующей фи-
гурки найти нужное будет слож-
но (мастера меня поймут).

– Куда отправляются ваши 
милашки?

– География заказов не очень 
большая, чаще – Россия. Но были 
заказы из Германии. Не всегда 
знаешь, куда увезут твою зверуш-
ку, но очень часто улетают изде-
лия в другие города. А ещё я очень 
люблю делать валяные картины 
в мокрой технике, некоторые вы-
ставляли в Лондоне.

– Поклонники вашего твор-
чества – кто они?

– Часто валяшей дарят детям, 
очень любят коллекционеры. А 
зверюшки, которые очень похо-
жи на настоящих, нравятся муж-
чинам разного возраста (чему я 
была приятно удивлена).

– Как-то ухаживать за ва-
шими питомцами нужно?

– Конечно. Шерсть имеет 
свойство сваливаться, поэто-
му периодически необходимо её 
причесывать и распушевывать 
при помощи зубной щётки или 
щётки для животных. Воду они 
не любят, стирать такие изделия 

нельзя. Сухая чистка возможна.

– Как добиться симметрич-
ности в изделии?

– Для валяния очень важна 
симметричность. Да, это сложно 
сделать. Равное количество шер-
сти надо заготавливать одновре-
менно. Если полностью свалять 
одну ножку/ручку, а только по-
том пытаться на глаз отмерить 
нужное количество материала 
для второй, шансы получить две 
идентичные конечности невели-
ки. Можно использовать весы. В 
идеале валять надо параллельно, 
постоянно поворачивая и срав-
нивая между собой детали.

– Валяние игрушек распро-
странено в Кемерове? 

– В нашем городе мастеров не 
очень много (3-4 человека). Про-
буют многие, но остаются не все.

– Мечтаете ещё о чём-то?

– Да, конечно. Хочу свою сту-
дию по валянию для проведе-
ния мастер-классов, желающих 
научиться очень много. В тех-
нике валяния масса всего ново-
го, и каждый год появляется всё 
больше придумок и технологий, 
всё хочу попробовать, материал-
то волшебный. Но есть жела-
ние и научиться делать ёлочные 
игрушки из ваты, лепить из пла-
стика.

Анна ǎимоȰǯǦ.

Милые котята, озорные ёжики, взбалмошные
совы, ˷аризматичные ˷аски – все выглядят
очень реалистично. ˨о вот как�то не сразу по�
нимаешь, из чего сделаны эти чудесные игруш�
ки. Свои˷ малышей кемеровская рукодельница
аʕлина Вендерлы˷ создаёт из... шерсти. ˨ату�

ральной, обладающей целебными свойствами и
способностью передавать тепло. Видимо, по�
этому игрушки тоже способны делиться теплом,
а ещё дарить любовь и ˷орошее настроение,
которые мастер закладывает в свою работу.

// для справки
ȧухое валяние – метод уплот-
нения шерсти иголками с на-
сечкой, при котором шерсть 
многократно протыкается спе-
циальной иглой до состояния 
сваливания. Во время этого 
процесса волокна сцепляются 
между собой, образуя плот-
ный и однородный материал. 
Техника эта применяется для 
«лепки» небольших замысло-
ватых форм и фигурок.

// это интересно

Натуральная шерсть – очень мягкий и податливый материал, по-
добный пластилину. Благодаря её свойству сваливаться, или свой-
лачиваться, под механическим воздействием можно придумывать 
и делать очень красивые игрушки различных размеров и конфи-
гураций. Ȧабота с шерстью, которая обладает рядом полезных 
свойств, нормализует кровообращение, стабилизирует работу нерв-
ной системы. При взаимодействии с шерстяными волокнами у че-
ловека даже повышается уровень окситоцина – гормона, вызываю-
щего ощущение счастья.

// факт

СКʳʲʺ˪˭ʳ˫˨˩˥ 
Вˢʲʽ˨ʱ˥ ̜˫ˢʭ˩˭ˢ 
С ˩ʭʸ˿М˩М̝ ˫ˢʰВʱВˢ˥˭ 
В˨ʱМˢ˨ʱ˥, ˭˥˫˪˥˨ʱ˥, 
ʳМ˥˨ʱ˥ 
ˢ˨ˢʲʱʰʱ˫˩Вˢ˭ʺ.
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ōоŴŬожŭанная ŹŮноūаſия 

 Фото автора.

͂ремя ͭриͶло
Городские власти сообщили, что 

в прошлом году было проведено ин-
струментальное экспертное обсле-
дование Красноармейского моста. 
В заключении говорилось, что ряд 
конструкций пришли в негодность, 
но опоры по-прежнему в работоспо-
собном состоянии. Вердикт: мост 
требует ремонта. И не просто заме-
ны дорожной одежды, что не даст 
результата, а капитального ремон-
та всего сооружения. Рабочим пред-
стоит восстановить конструкции 
пролётов, деформационные швы, 
мостовое полотно, гидроизоляцию, 
лестницы, проезжую часть, тротуа-
ры, перила. В общем, привести в по-
рядок всё, что необходимо для нор-
мальной эксплуатации моста.

– Это очень большой объём, поэ-
тому принято решение разбить ре-
монт на два этапа. Создан штаб, ко-
торый будет курировать работы. 
Проект готов. Определён подряд-
чик, заказаны основные материа-
лы, – рассказал мэр Кемерова Илья 
Середюк. – Прекрасно осознаём, 
что закрытие на ремонт Красноар-
мейского моста сопряжено с труд-
ностями. Перекрытие такой важ-
ной магистрали скажется на жизни 
многих горожан. Нужно внести из-
менения в схемы движения обще-
ственного транспорта, переустро-
ить контактную сеть троллейбусов. 
Перераспределить транспортные 
потоки.

Однако это мера необходимая, 
кемеровчане долго ждали этого ре-
монта. В результате получим креп-
кий надёжный мост, который про-
служит городу долгие десятилетия.

В администрации заверили, что 
первый этап займёт 2,5 месяца и 
продлится до середины октября. 
При этом подрядчик постарается за-
вершить работы даже раньше обо-
значенного срока. Ведь для полно-
ценного функционирования города 
важны все четыре моста через Иски-
тимку. Поэтому дорог каждый день 
простоя на столь серьёзном объек-
те. После завершения первого этапа 
движение по мосту вновь откроют. 
Работы продолжатся, но они уже не 
будут требовать полного закрытия 
сооружения.

͌а͵ало ремонта
Несмотря на то, что ремонт стар-

товал 1 августа, движение по мосту 
было полностью закрыто с 30 июля. 
Это было нужно, чтобы специали-
сты Кемеровской электротранс-
портной компании приступили к 
демонтажу контактной сети трол-
лейбусов. Предстояло разобрать 
1,5 км контактного провода и около 
2 км тросовой системы. После завер-
шения ремонта линия будет восста-
новлена и по мосту вновь запустят 
один из самых экологичных видов 
общественного транспорта. Пока же 
схему движения изменили. Для это-
го были переустроены два стрелоч-

ных перевода на пересечении улиц 
Красноармейской и 50 лет Октября.

– Красноармейский мост – это не 
только путепровод, но и несущая 
конструкция для важных городских 
магистральных коммуникаций. Мы 
провели разборку защитных кон-
струкций сетей связи. В последую-
щем заменим асбоцементные трубы 
и сами кабельные линии на более 
современные, – пояснил мэр Кеме-
рова.

В первые несколько суток рабо-
чие занимались масштабным де-
монтажем: убирали светильники, 
барьерное ограждение, железобе-
тонные плиты на тротуарах, колесо-
отбойник, защитные конструкции 
сетей связи, опоры освещения со 
стороны парка Жукова. Специали-
сты провели фрезерование (снятие) 
старого дорожного полотна.

– На мосту круглосуточно рабо-
тает тяжёлая техника. Экскавато-
ры продолжают разбор переходных 
плит, демонтаж старой защитной 
стяжки и гидроизоляции моста. Са-
мосвалы вывозят строительный му-
сор, – сообщил о ходе работ Илья 
Середюк. – Выполнили демонтаж 
одного из двух деформационных 
швов – со стороны улицы Мичурина. 
Штабы на месте проводим дважды в 
день: в 7.30 и в 16.00. Работы на объ-
екте идут по графику.

̈́ороͥное двиͥение
Для того чтобы жители города не 

запутались во время движения, на 
подъездах к мосту было установле-
но 43 знака и появились большие ин-
формационные щиты для автомоби-
листов и пешеходов.

Городские власти, понимая всю 
сложность ситуации, постарались 
максимально продумать изменения 
схем дорожного трафика и движения 
пассажирского транспорта. Специа-
листы Центра организации дорож-
ного движения установили дорож-
ные знаки на улице Соборной. Теперь 

при движении со стороны улицы Га-
гарина поворот налево на проспект 
Ленина разрешён сразу с двух полос.

На трёх перекрёстках (проспект 
Ленина – улица Соборная, улица 
Красноармейская – улица Соборная 
и улица Красноармейская – улица 
Мичурина) изменился режим рабо-
ты светофоров. Специалисты выпол-
нили настройку оборудования таким 
образом, чтобы увеличить пропуск-
ную способность этих участков с учё-
том возросшей нагрузки. 

Для объезда закрытого Красноар-
мейского моста решили разрешить 
движение налево с ул. Красноармей-
ской на ул. Мичурина при движении 
в сторону цирка. Кроме того, толь-
ко для маршрутов общественного 
транспорта, которые раньше ходили 
через Красноармейский мост на Ок-
тябрьский проспект, при движении 
в сторону цирка разрешён поворот 
налево с проспекта Ленина на улицу 
Соборную.

На участке улицы Мичурина от 
Советского проспекта до проспекта 
Ленина ограничили остановку и сто-
янку транспорта, чтобы задейство-
вать для движения все полосы и тем 
самым увеличить пропускную спо-
собность.

– В режиме нон-стоп ведём мони-
торинг дорожной ситуации, особен-
но в утренний и вечерний часы пик. 
Анализ показывает, что перекрытие 
такой важной транспортной арте-
рии города прошло мягко и не при-
вело к коллапсу, которого многие 
опасались. Сейчас прорабатываем и 
внедряем вместе со специалистами 
ЦОДД точечные решения, которые 
помогут их избежать, – рассказал 
Илья Середюк.

В мэрии сообщили, что Красноар-
мейский мост станет первым в чере-
де ремонтов подобных сооружений 
в Кемерове. Всего в городе 41 мосто-
вое сооружение. Из них – 14 автомо-
бильные мосты, 17 – пешеходные, 
остальные – путепроводы и эстака-
ды.

МоźŻ Ÿо уŴиſŮ œŹаźноаŹмŮŲźкоŲ ū œŮмŮŹоūŮ закŹыŻ на ŹŮмонŻ� ŚооŹужŮниŮ оŻкŹыŴи ū ŭаŴƉком 
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// тем временем

Р͍̈́͋͞ ͐ ͍͍͋͐͑͋
˭ˢКʯ˥ В К˥М˥˫˩В˥ В ˨ˢС˭˩ʽʷ˥˥ В˫˥Мʽ 
˪˫˩˯˩Дʱ˭ ˪˩ʲ˨ˢʽ ˫˥К˩˨С˭˫ʳКʴʱʽ ˪ˢ˫Кˢ 
˪˩ʭ˥Дʹ ʱМ˥˨ʱ Мˢ˫ʶˢʲˢ ʯʳК˩Вˢ.

ȧамым главным обɗектом, который появится в 
обновлённом пространстве, станет стела «ȟород 
трудовой доблести». Монумент уже начинает при-
обретать свои финальные очертания. Во вторник, 
ͬ августа, установили �,5-тонную верхушку каркаса 
на основание, которое смонтировали на прошлой 
неделе и залили бетоном. Всего на стелу ушло око-
ло ͭ�� кубометров бетона. 
Для монтажа верхушки металлического карка-
са стелы использовался промышленный кран с 
высокой грузоподɗёмностью и вылетом стрелы 
�� метров. Подрядчики состыковали обе части 
металлического основания монумента и присту-
пили к сварочным работам, которые продлятся 
два дня.

– В стыковке модулей также участвовали автовыш-
ки с рабочими, которые крепили второй модуль при 
помощи шпилек, для правильного позиционирова-
ния и удобной сварки. Монтаж осложнялся длиной 
и весом конструкции. Кроме того, подɗезд к стеле 
был невозможен из-за её художественного основа-
ния в форме пяти бетонных пилонов, повторяющих 
звезду ордена Победы. Поэтому монтировать при-
шлось с определённого расстояния, – рассказал 
Андрей Одинцов, представитель компании-ген-
подрядчика.
Вес верхнего модуля – �,5 тонны, а длина – 1� ме-
тров. Общий размер монумента – ͬ� метров. Для 
того чтобы проверить стойкость стелы, в специаль-
ной лаборатории в Новосибирске проводили тесты 
на точной модели кемеровского сооружения. Кон-
структоры утверждают, что опасаться за прочность 
не стоит – без капитального ремонта она сможет 
простоять ближайшие 1�� лет. Ȧаботы по возведе-
нию монумента продлятся до середины сентября.

– Параллельно продолжаем благоустройство само-
го парка: укрепили береговую линию, обновляем 
сцену, обустраиваем локации и готовимся к завозу 
военной техники, – сообщил глава города 
Илья ȧередюк.

СвеǮлана ƽǯлаева.
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// новости советов ветеранов

˪роект �ʰемляки� готовится областной газетой �Кузбасс� совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

// отдых

ŋźŻŹŮƀа ū ŏуŹаūŴяž

 Г.ǉ. Мȴǥин� ǋ.ǀ. ǃвграǲова и ǋ.ǀ. Милȷтина. 

ОТК֩ИК 

͌А ͎͍͂͐͑ͅКͅ 
АК͑͒А͚͊͛͌ͅ ͍͎͂Р͍͚͐
ˤʳʭ˥˫˨ˢ˭˩˫ КʳʰʭˢССˢ, ˪˫˥ДС˥Дˢ˭˥ʲʺ С˩В˥˭ˢ 
М˥ʯ˫˥ˤʱ˩˨ˢʲʺ˨˩ַ ˢСС˩ʴʱˢʴʱʱ ʻК˩˨˩Мʱʵ˥̞
СК˩ˤ˩ ВʰˢʱМ˩Д˥ַС˭Вʱʽ Сʳʭʸ˥К˭˩В ˫ˮ ̧Сʱʭʱ˫̞
СК˩˥ С˩ˤʲˢʶ˥˨ʱ˥̨ С˥˫ˤ˥ַ ʴʱВʱʲ˥В ˪˫˩В˥ʲ 
ʰˢС˥Дˢ˨ʱ˥ ʻКС˪˥˫˭˨˩̞К˩˨Сʳʲʺ˭ˢʴʱ˩˨˨˩ˤ˩ 
С˩В˥˭ˢ. ˩ʭ ʻ˭˩М Вˢʯ˨˩М С˩ʭʹ˭ʱʱ ВʹСКˢʰˢʲʱ 
СВ˩˥ М˨˥˨ʱ˥ В˥˭˥˫ˢ˨ʹ:
«ȧкажу за все ветеранские организации ȧибири: «Мы при-
стально следили за тем, что обсуждалось на днях в Томске 
на заседании ȧовета межрегиональной ассоциации «ȧи-
бирское соглашение». Как известно, во главе ассоциации 
избран наш губернатор ȧ.Е. ɂивилев. 
На этот раз обсуждались вопросы образования и науки, 
строительства автомобильной дороги между Томском и 
Тайгой, которая свяжет нас, соседей. 
Межрегиональная ассоциация призвана осуществлять 
экономическое взаимодействие сибирских регионов ź 
субɗектов Ȧоссийской ȩедерации. Мы видим, что вопро-
сы, что ставятся на повестку дня, актуальны, способствуют 
развитию наших территорий во всех сферах жизни. А это, 
несомненно, радует, поскольку мощь ȧибири будет увели-
чиваться еще более».

ǉ.ǋ. ǉевороǮова�
ǫреǠǭеǠаǮелȳ ǆемеровǭǦоǥ

реǟионалȳноǥ орǟаниǣаȭии веǮеранов.

ɉКȧКУȦȧИЯ

̈́͌͛ͅ АК͈͍͍͑͂͌̓ ͍͚͔͑̈́А
В˥˭˥˫ˢ˨ʹ ˨˩В˩Кʳʰ˨˥ʴКˢ ˪˩ʭʹВˢʲʱ С ʻКСКʳ˫̞
Сʱ˥ַ В ʰ˥˨К˩ВСК˩М ˪ˢ˫К˥.
Администрация Орджоникидзевского района (глава ź 
Полев ȧ.Н.) и местный ȧовет ветеранов (председатель ȟав-
ва ֩.А.) организовали для пожилых людей День активного 

отдыха. ȿаказали большой автобус и ź в путь! 
Активисты посетили ȿенковский парк отдыха. Как же хо-
рошо в парке! В состав «десанта» был включен полный со-
став ансамбля «ȧлавица» во главе с бессменным руководи-
телем ֩юдмилой Алексеевной Ʉестаковой.
ȿажигательные песни под аккордеон никого не оставили 
равнодушным. ȧолист ансамбля Николай Иванович Ƀерняк 
показал себя отличным исполнителем песен под гитару.
И какой же отдых без шашлыков, мороженого! Ȧядом ź 
озеро, можно искупаться, прокатиться на катамаране. К ус-
лугам отдыхающих качели, велосипеды... 
День пролетел незаметно. Все отдыхающие были в восхи-
щении, благодарили организаторов.

ǉиǦолаǥ ǈаȯǦов�
Ȯлен СовеǮа веǮеранов ǉовоǦǯǣнеȭǦа.

ȧОТȦУДНИɃЕȧТВО

͆͒Р͌А͈͚͊͐͑ ˿ ͍ ͂͑ͅͅРА͌А͔
В˥˭˥˫ˢ˨СКʱַ ˢК˭ʱВ К˥М˥˫˩ВСК˩ˤ˩ ˤ˩Сʳ˨ʱВ˥˫̞
Сʱ˭˥˭ˢ ˨ˢСʵʱ˭ʹВˢ˥˭ ʭ˩ʲ˥˥ �ͽͽ ʵ˥ʲ˩В˥К.
Основной девиз ветеранской организации ź «Дойти до 
каждого ветерана». Вȧовете ветеранов работают фило-
логи, психологи, экономисты, историки...У всех огромный 
творческий и научный потенциал. ȧвой опыт они передают 
студентам. 
Например, руководитель секции «Патриотическое воспи-
тание молодежи» ֩.ȧ. Ȧешетникова постоянно встречается 
со студентами и лицеистами. Тесное сотрудничество у ор-
ганизации с будущими журналистами. Они публикуют ма-
териалы о жизни ветеранов, ведут записи видеороликов 
«Воспоминания заслуженных ветеранов». К примеру, на 
канале 2ͱMLM;> они выложили один из последних фильмов 
с воспоминаниями историка, доцента ֩.ȧ. Ȧешетниковой.
ȧо студентами – авторами межвузовской газеты «ȧтатус-
Во» – готовим материалы о жизни ветеранов. Недавно вы-
шел новый выпуск вестника в рубрике «ȦЕА֩» («Ȧеализуй 
свои возможности, ветеран»). ȧейчас ведем подготовку 
выпуска к Дню пожилого человека.
Ветераны принимают участие в общественной жизни вуза, 
во всех памятных мероприятиях, посвященных героиче-

ским датам в истории страны. На них с успехом выступа-
ет женский ансамбль совета ветеранов вуза «ȧ песней по 
жизни». Коллективу исполнилось 1� лет. Им руководит 
А.Н. Ƀумара, в конкурсе «Поколения вместе» в номинации 
«Вдохновение» он завоевал ȟран-при, а организатор ан-
самбля В.Т. ȿнаменская отмечена в этом году грамотой го-
родского совета ветеранов. 
Ветеранская организация тесно сотрудничает с Межву-
зовской ассоциацией духовно-нравственного воспитания 
молодежи «ȧофия». Был создан проект «ȧквозь года». В 
рамках этого проекта уже выпускаются фильмы о ветера-
нах труда КемȟУ. 

А.ƾ. СǯǱиǱ�
ǫреǠǭеǠаǮелȳ ǭовеǮа веǮеранов ǆемƿǏ.

УВ֩ЕɃЕНИЕ

͍͈́͌͘ͅͅ ͎͍ ̈́͒͗А͋
˪˫ʱ ʭʱʭʲʱ˩˭˥Кˢ˯ ˪˫˩К˩˪ʺ˥ВСК˩ˤ˩ Мʳ˨ʱʴʱ̞
˪ˢʲʺ˨˩ˤ˩ ˩К˫ʳˤs  ˫ˢʭ˩˭ˢʼ˭ ʵʱ˭ˢ˭˥ʲʺСКʱ˥ Кʲʳ̞
ʭʹ ʱ ˩ʭʸ˥Дʱ˨˥˨ʱʽ ʲʼД˥ַ ˪˩ʯʱʲ˩ˤ˩ В˩ʰ˫ˢС˭ˢ.
Каждое заседание здесь похоже на долгожданную встре-
чу друзей. Для пожилых людей эти обɗединения, порой, ź 
единственная отдушина в жизненном потоке. Ведь только 
с близкими людьми, с теми, кому доверяешь, можно гово-
рить о самых интересных, важных вещах. Тематика заседа-
ний самая разнообразная.
Последнее заседание клуба совета ветеранов села Пло-
допитомник провели в форме экзамена по здоровому об-
разу жизни, где ветераны отвечали на вопросы билетов и 
приготовили практическую часть ź собственные рецепты 
долголетия. Таких клубов по интересам посещает около 
тысячи человек округа. 

ǉ.ƾ. ǎиǱонова�
ǫреǠǭеǠаǮелȳ меǭǮноǥ оǝȰеǭǮвенноǥ

орǟаниǣаȭии веǮеранов
ǋроǦоǫȳевǭǦоǟо мǯниȭиǫалȳноǟо оǦрǯǟа.

На этот раз я пригласила в по-
ездку свою коллегу и подругу со 
студенческих лет Наталью Васи-
льевну Милютину. Читателям 
проекта «Земляки» она хорошо 
известна, поскольку более де-
сяти лет была ответственной за 
нашу «Ветеранскую страницу», 
когда выходила в свет регио-
нальная одноименная газета. 

А напросилась я в гости тоже 
к многолетней коллеге и обита-
тельнице журналистских дач На-
талье Васильевне Евграфовой. У 
ее дачи уютный стол со скамей-
ками. За ним мы и обосновались. 
Когда-то мы втроем — две тезки 
и я — начинали свой путь в жур-
налистику с многотиражного 
цеха. Потом нас с Н.В. Милюти-
ной пригласили на областное ра-
дио, а Н.В. Евграфову — в област-
ную газету «Кузбасс». Добавлю, 
что первая издала несколько сво-
их книг, ее, члена Союза журна-
листов, приняли еще в один твор-

ческий союз — Союз кузбасских 
писателей. 

Н.В. Милютина — лауреат 
многих престижных конкурсов. 
А еще у нее есть участок в садо-
водческом обществе, где она при-
лагает свои трудолюбивые руки. 

Вспомнили мы эпизод, ког-
да много лет назад Наталья Ва-
сильевна вот также приехала на 
дачу журналистов с маленькой 
тогда еще дочкой Дашей, которая 
удивлялась, что же это за дача без 
грядок и кустарников… Н.В. Ев-
графова многие годы вела в об-
ластной газете «Кузбасс» полосу 
«Стильная жизнь». В ней расска-
зывала о людях — наших земля-
ках, начинающих свое дело и уже 
заявивших о себе с первых шагов. 
Такое внимание со стороны прес-
сы стимулировало на продви-
жение проекта, а читатели по-
том следили за их успехами. Это 
было интересно всем. Добавлю, 
что Н.В. Евграфова – многолет-

ний участник группы «Советы 
не посторонних» при областном 
ветеранском штабе. У нее всегда 
есть свой взгляд на события, ме-
роприятия, людей. Есть у нее по-
ручения и в Союзе журналистов 
Кузбасса. Я давно подметила, что 
Наталья Васильевна Евграфо-
ва обладает хорошим качеством 

— она очень заботливо относит-
ся к коллегам, у нее для всех есть 
доброе слово поддержки. Рядом с 
ней становится теплее. 

Чуть позже к нашему разгово-
ру подключился и еще один ста-
рожил журналистских дач Ген-
надий Леонидович Мызин. В 
Кузбасс он приехал с семьей по-
сле окончания Уральского го-
сударственного университета. 
Здесь он начинал в областной 
молодежной газете «Комсомо-
лец Кузбасса». Потом много лет 
был связан с областным радио. 
Возглавлял редакцию послед-
них известий. Принял эстафету 
от корифея радиожурналистики 
Василия Федоровича Холодка. 
Геннадий Леонидович сохранил 
заложенные им традиции в ра-
боте коллектива и привнес мно-
го своего. Я благодарна ему за 
предложение войти в состав ре-
дакции новостей. За 16 лет в ко-
мандировках объездила Кузбасс 
вдоль и поперек. По своему духу 
Г.Л. Мызин — учитель. Было 

чему поучиться у него мне и 
моим коллегам. На телевидение 
он перешел, поработав до это-
го главным редактором радио. 
И здесь оставил яркий след. В 
том числе и на стезе наставниче-
ства молодых журналистов. Его 
приглашали обучать студентов 
факультета журналистики Кем-
ГУ. Да и сейчас он никогда не от-
казывает в просьбе курировать 
пишущую молодежь. Упомяну 
еще один факт его творческой 
биографии. Когда готовилась к 
изданию книга «Журналисти-
ка Кузбасса: строки истории», 
Г.Л. Мызин подготовил в ней 
объемный раздел «Пуста квар-
тира без телеэфира». 

Отрадно было услышать, что 
и сегодня на журналистскую 
дачу приезжают дети и внуки 
тех коллег, кто любил здесь от-
дыхать. Совсем недавно сюда 
заглядывал внук одного из ос-
нователей дачи, в то время пред-
седателя Союза журналистов 

Кузбасса В.В. Банникова. Приез-
жала дочка известных журнали-
стов Крекниных. Воспоминания 
привели сюда и внука известно-
го журналиста областной газе-
ты «Кузбасс» В.А. Калачинского, 
который любил проводить лето 
с семьей деда в сосновом бору. 
А вот внук в прошлом одного 
из руководителей Кемеровской 
студии телевидения и телевизи-
онного диктора Геннадия Ми-
хайловича и Тамары Алексеев-
ны Митякиных и сегодня бывает 
здесь довольно часто, поскольку 
его дача находится по соседству 
с журналистскими. 

А сегодня по Журавлевскому 
бору, грибным местам и ягодным 
полянам с большим удоволь-
ствием вместе с внуками бродят 
и отдыхающие здесь ветераны 
кузбасской журналистики.

ǎ. ǈиǦелȳǭон�
рǯǦовоǠиǮелȳ ǫреǭǭ�ȭенǮра
ǆемеровǭǦоǥ реǟионалȳноǥ

орǟаниǣаȭии веǮеранов.

Время от времени в летние месяцы я приез-
жаю в деревню ʯуравли, что под Кемеровом, 
чтобы пройтись по дорогим мне местам. ˨е-
пременно за˷ожу в журналистскую деревню 
ˢнтиповка, в которой несколько десятилетий 
подряд отды˷ают работники пера и микрофона 
кузбасски˷ СМʱ. 
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ŜŹоки иźŻоŹии 
у źŻаŹоŲ ƁкоŴы

  Фото автора.

ŋ ƆŻи ūыžоŭныŮ кŮмŮŹоūźкиŮ ƆнŻузиаźŻы� ŴƇŪиŻŮŴи Źиźоūания и иźŻоŹии� ŸŹоūŮŴи ŸŴŮнƆŹ 
ūозŴŮ źŻаŹинноŬо зŭания Ÿо аŭŹŮźу ŉŪызоūа� ��� śаким оŪŹазом оŹŬанизаŻоŹы мŮŹоŸŹияŻия 
ŹŮƁиŴи ŸŹиūŴŮƀь ūниманиŮ оŪƂŮźŻūŮнноźŻи к ŸŹоŪŴŮмŮ źоžŹанŮния ƆŻоŬо ŸамяŻника źŻаŹины� 
коŻоŹыŲ źŮŲƀаź наžоŭиŻźя нŮ ū ŴуƀƁŮм ūиŭŮ

Всё началось с информации 
в соцсетях, где два молодых че-
ловека, Сергей Сидорин и Павел 
Парастаев, пригласили горожан 
поддержать «интересное и не-
обычное для нашего города ме-
роприятие – открытый культур-
но-исторический пленэр».

Точка сбора – школа кемеров-
ского рудника, построенная по 
проекту и под руководством из-
вестного голландского архитек-
тора Йоханнеса Бернардуса ван 
Лохема, работавшего в Кемерове 
в международной организации 
АИК «Кузбасс».

«Этот памятник архитекту-
ры своим существованием сви-
детельствует о самой яркой (на 
мой взгляд) эпохе в истории Ке-
мерова, когда сотни иностран-
цев с разных уголков мира в те-
чение пяти лет стекались в наш 
город, для того чтобы создать 
в этой глухой глубинке новый 
мир равенства и братства. Вме-
сте с тем сегодня это уникальное 
здание находится в удручающем 
состоянии, о чём наше меро-
приятие призвано напомнить», – 
отметил Сергей Сидорин.

Сергей и Павел – учителя в 
православной гимназии. Оба 
имеют хобби. Сергей увлекается 
историей и краеведением, Павел 
рисует. До пленэра как-то Сер-
гей вместе с братьями и друзья-
ми проводил возле этого исто-
рического места субботник. А 
тут, скооперировавшись с колле-
гой, замахнулись и на такое ме-
роприятие…

͒никальное ͦдание
То, что это старое сооружение 

не рядовая постройка, видно с 
первого взгляда. Правда, его со-
стояние удручает. Окна местами 
разбиты, крыша прохудилась. 
Кажется, что ему осталось со-
всем недолго…

А между тем это здание, ко-
торое сегодня числится на ба-
лансе Комитета по управлению 
муниципальным имуществом 
Кемерова, является уникаль-
ным. На вывеске, что установ-
лена возле объекта культурного 
наследия регионального значе-
ния, указано, что это школа-се-
милетка Кемеровского рудника 
с водонапорной башней. Зда-
ние построено в 1927 году. Ав-
тор проекта, голландский ар-
хитектор Йоханнес Бернардус 
ван Лохем, работавший в ав-
тономной индустриальной ко-
лонии «Кузбасс», расположил 
здание в самой высокой точке 
рудничного посёлка, встроил в 
него водонапорную башню, ко-
торая подавала воду в рядом 
стоящие дома.

«Конструктивное решение во-
донапорной башни было уни-
кальным: внутри деревянного 
сруба находился монолитный 
железобетонный каркас, не свя-
занный с бревенчатым срубом, 
между ними был оставлен зазор, 
обеспечивающий независимую 
работу железобетонных и де-
ревянных конструкций. Четы-
ре колонны поддерживали же-
лезобетонную плиту с песчаной 
подушкой, на которой был уста-
новлен бак для воды ёмкостью в 
150 кубометров. Здание исполь-
зовалось по прямому назначе-
нию до 1970-х годов.

Позднее бак демонтирова-
ли, а высоту башни уменьши-
ли на 5-6 метров. В настоящее 
время здание школы имеет ста-
тус объекта культурного насле-
дия Кемеровской области. В Ни-
дерландах оно внесено в список 
голландских архитектурных па-
мятников, находящихся за рубе-
жом», – говорится в этой исто-
рической справке.

͌аͯледͯтво А͈Ка
Автономная индустриальная 

колония «Кузбасс» была уни-
кальным проектом. Напомним, 
что образовалась она в тот пери-
од, когда в нашей стране к власти 
пришли большевики. В те годы 
правительство США, другие 
страны помогали России продо-
вольствием. Была причина: ино-
странный капитал рассчитывал 
вернуться на российский рынок.

В то же время революция ока-
зала большое влияние на миро-

вую общественность. В социа-
лизме некоторые люди видели 
решение всех проблем. Эти идеи 
были популярны среди рабочих 
и левой интеллигенции. Не чуж-
ды их были и некоторые амери-
канцы, которые и основали АИК 
«Кузбасс».

26 ноября 1921 года Ле-
нин подписал с ними договор. 
Так начиналась история са-
мого необычного социально-
го проекта XX века. Советское 
правительство сдало в арен-
ду американским рабочим не-
сколько предприятий, землю, 

частично финансировало проект 
и получало прибыль, иностран-
цы получали зарплату.

В конце мая 1922 года первая 
группа американцев из 70 че-
ловек прибыла к нам. Они при-
везли с собой 38 тонн продуктов, 
трактор, плуг, семена, садовый 
инвентарь. Позже колония по-
полнялась иностранцами, но это 
были уже не волонтёры, а работ-
ники по найму. Поначалу они 
жили в армейских палатках, до-
щатых бараках, кто-то даже в са-
раях, некоторые устраивались 
на постой к местным жителям. 
Но со временем обжились.

Колонизаторы имели боль-
шие производственные успе-
хи в разных сферах. К приме-
ру, они наладили работу ферм, 
провели техническую модерни-
зацию шахт, достроили коксо-
химический завод, занимались 
электрификацией и сделали 
ещё много полезного. В том чис-
ле внесли свой вклад в развитие 
местной культуры, образа жиз-
ни и быта. Благодаря им в Ке-
мерове появился джаз, колони-
сты ставили спектакли, изучали 
русский язык. Как отмечается на 
сайте музея-заповедника «Крас-
ная горка», несмотря на то, что 
большинство людей приехали 
из Америки, языком межнацио-
нального общения был англий-
ский. Русским владели лишь 5% 
иностранных колонистов. Но 
Рутгерс сам начал изучать рус-
ский язык и требовал этого от 
специалистов.

В Доме коммуны большая 
комната была отдана под школу 
для детей. 45 учащихся разно-
го возраста и национальностей 

учились у опытного учителя 
с калифорнийским дипломом. 
Некоторые из иностранных де-
тей посещали русские школы, 
где очень быстро овладевали 
русским языком. Для русских 
была открыта школа по изуче-
нию английского языка. В 1925 г. 
АИК открыл первый пионер-
ский лагерь.

На втором этаже главной кон-
торы рудника была открыта би-
блиотека из 3 тысяч книг: лите-
ратура была разных жанров и на 
разных языках. Книги привози-
ли колонисты, присылали ино-
странные представительства 
АИК в США и Берлине. Местное 
население пользовалось библио-
текой колонии наравне с ино-
странцами.

При всех предприятиях АИК 
были созданы медицинские уч-
реждения, которые обслужива-
ли не только работников, но и 
членов их семей.

Среди колонистов было мно-
го спортсменов, которые знако-
мили сибиряков с популярны-
ми в их странах видами спорта. 
Они организовали бейсбольные, 
футбольные команды, создали 
свой атлетический клуб…

Колонисты много строили. 
Школа – это только часть той 
архитектуры, что досталась нам 
в наследство от аиковцев. В те 
годы у них была идея сделать 
из Кемерова современный го-
род. Претворить её в жизнь был 
приглашён новатор с социаль-
ным уклоном – голландский ин-
женер-архитектор Йоханнес ван 
Лохем. По его проектам были по-
строены коттеджи с мансарда-
ми, которые и по сей день стоят 
на Красной горке. А для рабочих 
голландец придумал таунхаусы, 
которые прозвали «дома-колба-
сы». В 1926 году колонисты по-
строили уже 20 тысяч квадрат-
ных метров жилья...

P.S. В 1926 году АИК была за-
крыта. Исследователи называют 
много причин, о которых газета 
писала ранее.

В субботу на пленэре кеме-
ровчане, увлечённые историей 
родного края, пытались запе-
чатлеть в своих альбомах почти 
что уходящую натуру, оставшу-
юся в наследство от колонистов. 
Говорят, что здание школы хоть 
и крепкое, простоит долго, но 
и ему рано или поздно придёт 
свой срок. Участники акции вы-
разили надежду, что памятник 
будет приведён в божеский вид 
и ещё не одному поколению ке-
меровчан будет напоминать об 
уникальной истории областно-
го центра. 

ǊǦǭана СоǱарева.
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МноŬо Ŵи нужно ŭŴя мамы"
// поддержка

 ǃлена Дронова� 
автор и коорǢинатор ǭроекта 
 Для мамȴ�.

 Мамȴ оǯоǟеннȴǳ Ǣетей оȰенȵ нǱǤǢаȷтǯя во внимании и ǭереǥагрǱǥке. 
Фото ǭреǢоǯтавлено кемеровǯкой  СлǱǤǟой леȰеǟной ǭеǢагогики�.

͂на͵але была ͯобака
Летом 2021 года проект ка-

нистерапии «Доктор пёс» КРОО 
«Служба лечебной педагогики» 
выиграл очередной грант. С тех 
пор не только дети, но и их мамы 
смогли получать помощь квали-
фицированных специалистов и 
хвостатых докторов. Тогда свой 
проект Елена Дронова так и на-
звала – «Доктор пёс: канистера-
пия для меня и моей мамы».

– Почему мы включили сюда 
мам? Потому что маме ребёнка с 
ОВЗ необходимо быть в ресурс-
ном состоянии и не замыкаться 
на проблемах здоровья и разви-
тия. По статистике большинство 
семей, в которых рождаются 
дети с нарушениями в развитии, 
распадаются. Отцы уходят, по-
этому в основном женщина не-
сёт тяжёлый груз всех проблем. 

Когда мамы приводили на за-
нятия детей, многие из женщин 
сами непроизвольно тянулись 
к собакам, некоторые начина-
ли плакать, прижиматься к на-
шим «терапевтам». Им просто 
необходимо было сбросить эмо-
циональное, психологическое 
напряжение. И стали мы про-
водить занятия и для мам, по-
том появилась идея подключить 
психолога. Дальше – больше, – 
рассказывает Елена Дронова.

͑ераͭия 
и выход «в ͯвет»

И родился отдельный и очень 
масштабный проект – «Для 
МАМЫ». Программа построена 
таким образом, чтобы ничего не 
отвлекало маму быть не только 
мамой, но и женщиной: краси-
вой, отдохнувшей, окрыленной. 

В жизни родителей особых де-
тей довольно много трудностей, 
препятствий и сверхперегрузок 

– эмоциональных, психологиче-
ских и физических. Приходит 
момент, когда справляться со 
всем этим у мам уже нет никаких 
сил. Жизнь как будто превраща-
ется в бесконечное хождение по 
больницам, организациям, в ко-
тором родители теряют силы. 

Ни для кого не секрет, что в 
основном мама – это двигатель 
реабилитаций ребёнка с ОВЗ. 
Новый проект – это возмож-
ность открытия в себе ресур-
сов и возможность взглянуть на 
жизнь с другого ракурса, шанс 
принять ситуацию и психологи-
чески перезагрузиться. Что ждёт 
мам? Консультации психологов, 
тренинги, занятия по канисте-
рапии, занятия по арт-терапии, 
песочная терапия, цигун, раз-

личные физические нагрузки с 
профессиональными тренерами, 
совместные встречи, творческие 
вечера и выход в «свет». Для 
комплексного подхода необхо-
димо активизировать все сферы: 
психическую, физическую, ду-
ховную! Подобная практика для 
Кемерова – уникальная.

В проекте, который будет 
длиться 11 месяцев, примут уча-
стие только те женщины (не ме-
нее 50), которые согласятся уча-
ствовать во всех мероприятиях. 
Форма занятий, тренингов и 
консультаций – индивидуаль-
ная и групповая.

͋ать и дитя
– Проблема эмоционального 

состояния мам, воспитывающих 
детей с нарушениями развития, 
является актуальной не только 
в контексте эмоционального са-
мочувствия, но и в связи с тес-
ным психологическим взаимо-
влиянием с ребёнком, имеющим 
нарушения развития. Поэтому 
мы понимаем, что от состояния 
мамы во многом зависит состо-
яние её чада, успешность про-
хождения реабилитационных 
мероприятий, – поясняет Елена 
Дронова. 

На самом деле, всё так. Мамы 

«особого ребёнка» одиноки в сво-
их переживаниях – они видят, 
что у знакомых, родственников и 
друзей здоровые дети, а они вы-
нуждены сталкиваться с пробле-
мами, к которым оказались не го-
товы. Да и можно ли быть к этому 
готовым? Процесс принятия «не-
обычного» ребёнка проходит у 
большинства людей через одни 
и те же стадии, фазы. Длитель-
ность проживания этих стадий 
может занять от нескольких ча-
сов до нескольких лет. Отзывы 
родителей, проживающих в Ке-
мерове, свидетельствуют о том, 
что женщины с детьми с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья, получают психологическую 
помощь не в достаточном объ-
ёме или вообще её никогда не 
получали. Мероприятия носят 
стихийных характер и в основ-
ном направлены на внешнее пре-
ображение женщин (например, 
дни красоты для мам). В «Служ-
бе лечебной педагогики» увере-
ны, что без работы с внутренним 
миром мамы, без регулярного и 
длительного сопровождения её 
на протяжении определённого 
времени эти мероприятия неэф-
фективны, они не смогут выве-
сти женщину из депрессивного, 
стрессового состояния, помочь 
принять и понять своего ребён-
ка, научиться жить полноцен-
ной жизнью без комплекса вины, 
обиды, тревоги с вечных вопро-
сов «почему» и «за что». 

Анна ǎимоȰǯǦ.

ʰа каждым ребёнком с особенностями раз-
вития стоит его мама. Да, чаще именно она 
всегда рядом. ˨о, правда, не всегда в ресурсе. 
˩б этом не понаслышке знают в кемеровской 
�Службе лечебной педагогики�. ʰдесь многие 
мамы не только на˷одят помощь и поддержку 
для свои˷ детей, но и сами оживают. 
˨едавно уникальный для Кузбасса проект 

пси˷ологической перезагрузки �Для МˢМʹ�, 
который придумала ˥лена Дронова 
�член Совета К˫˩˩ �Служба лечебной педа-
гогики�, автор и руководитель соцпроектов, 
пси˷олог�, поддержал ˮонд президентски˷ 
грантов. ˨а это было выделено 
более дву˷ миллионов рублей. 
Совсем скоро проект стартует.

// мнения родителей

ОКСАНА ВЕРЕЩАГИНА,
мама дочери с целиакией:
«У меня 15-летняя нормотипичная, само-
стоятельная дочь-подросток. У которой 
очень много ограничений. И это мой посто-
янный страх и стресс: «А устоит ли перед 
ароматом булочки, а сможет ли отказаться 
от угощения (это ведь невежливо), смо-
жет ли не поесть в кинотеатре, не зайти 
в кафе...» А ещё постоянные мысли – чем 
бы накормить. Вкусно и разнообразно. НО! 
Есть я и моя жизнь. Жизнь, отдельная от 

ребёнка. Жизнь, не подчинённая постоян-
но её потребностям. Очень надо выдохнуть 
и быть собой. Ходить на фитнес (как же я 
жду этого!), расслабляться и отвлекаться. 
Без ребёнка. Да, я мама. Но сначала я – это 
я. И чтобы быть мамой, мне сначала надо 
самой быть».

ЕЛЕНА КРАСНОПЕРОВА:
«Я мама ребёнка-инвалида. Ему 15 лет, он 
аутист. Каждый день необходимо очень 
много сил для того, чтобы помочь своему 

ребёнку, и физических, и моральных . Ино-
гда просто нет сил на себя. Отвлечься от 
проблем и жизненной суеты летом мне по-
могает бег, а зимой я собираю пазлы. Как 
здорово, что теперь появится возможность 
попробовать больше, в кругу таких же мам, 
с такими же жизненными обстоятельства-
ми».

ИННА СОЛОВЬЕВА:
«Я мама особенного ребёнка. Максиму 
11 лет. Все эти годы, как и многие мамы, 

забывая о себе, уделяю своему сыну почти 
всё свободное время. Проект для мам – это 
очень важно, ведь у нас многие навыки, 
таланты пропадают. Мы со слезами на гла-
зах делимся друг с другом несбывшимися 
мечтами. Одна хотела быть кондитером, 
другая – художником, третья – певицей… 
Но это всё кажется настолько несбыточ-
ным, что сама мама как человек, как лич-
ность будто бы не существует. То поликли-
ники, то анализы, то лекарства и разные 
доктора. А мы когда начнём жить?»

// прямая речь

ОЛЬГА ЩЕГЛОВА,
председатель Совета 
Кемеровской региональной 
общественной организации 
«Служба лечебной педагогики»:

– Данный проект актуален как 
никогда и не имеет аналогов 
в нашей области. Как специа-
лист, как мама ребёнка, за 
качество жизни которого бо-
рюсь изо дня в день, знаю, как 
важен этот ресурс, восполне-
ние собственных сил, любовь 
к себе и выделение времени 
на себя. Иногда это кажется 
невозможным, но, на самом 
деле, всё реально!
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// лёгкая атлетика

Ŝŭаƀа – наŬŹаŭа за źмŮŴоźŻь
// спринт-новости

mŘŹиūŮŻ� œузŪаźź� Ũ ūŮŹнуŴźя}
// хоккей с мячом

 ДвǱкратная Ȱемǭионка ǎоǯǯии���� ǎейǳан ǈаграманова и олимǭийǯкий 
Ȱемǭион���� ǭо ǯǭортивной ǳоǢȵǟе на �� км ǀяȰеǯлав ǆваненко. 
Фото ǯ ǯайта ǀǯероǯǯийǯкой ǲеǢераȯии лȹгкой атлетики.

̧Д˥˭ʱ ˢʰʱʱ̞�ͽ��̨
Кузбассовцы ˥лизавета 
˪етрикова и Марк ˢсмус 
завоевали золотые медали 
3&& Международны˷ спор-
тивны˷ игр �Дети ˢзии� 
во Владивостоке.

В соревнованиях участвуют 
около полутора тысяч спортсме-
нов не старше 16 лет из 13 стран. 
Наши земляки выступают за 
команду Сибирского феде-
рального округа. Елизавета 
Петрикова (Ленинск-Кузнецкий) 
первенствовала в олимпийской 
дисциплине – брейк-дансе. 
Тренер 14-летней чемпионки – 
Станислав Исаев.

Кемеровчанин Марк Асмус 
помог команде СФО одержать 
победу в легкоатлетической эста-
фете 4 по 100 метров и зарабо-
тать бронзу в эстафете 4 по 400 м. 
В активе 15-летнего кузбассовца 
две медали в личных соревно-
ваниях – серебряная (прыжки в 
высоту) и бронзовая (прыжки в 
длину).

Всего же активе юных 
спортсменов из нашего региона 
одиннадцать медалей: две золо-
тые, четыре серебряные и пять 
бронзовых. В заключительные 
дни соревнований посланцы Куз-
басса оспорят награды в боксе и 
пулевой стрельбе.

Торжественное закрытие Игр 
«Дети Азии» состоится в воскре-
сенье, 7 августа. 

˫˥ˤʭʱ
В понедельник, � августа, 
новокузнецкий �Метал-
лург� в четвёртом туре 
чемпионата ˫оссии сыграет 
в Москве со �Славой�.

Команда Вячеслава Шалу-
нова проведёт первый гостевой 
матч в сезоне. В домашней сес-
сии «сталевары» одолели «Крас-
ный Яр» из Красноярска (23:15), 
уступили «ВВА-Подмосковью» 
из Монино (10:15) и казанской 
«Стреле» (13:28).

В матче с волжанами пять 
баллов в составе хозяев зарабо-
тал Михаил Ратиашвили, призем-
ливший «дыню» в зачётной зоне 
соперников, восемь очков набрал 
Никита Пронин.

Столичная «Слава» одер-
жала одну победу в трёх турах, 
переиграв 40:12 в Дзержин-
ске «Химик», дебютирующий 
в премьер-лиге. «Металлург» 
встретится на выезде с «Хими-
ком» 14 августа, а на своём поле 
сойдётся 6 сентября с пензен-
ским «Локомотивом».

ˮʳ˭ʭ˩ʲ
Междуреченский клуб �˫ас-
падская� вышел в финал 
Кубка Сибири, переиграв 
по сумме дву˷ матчей барна-
ульский �˭емп� £ �:�, ͽ:�.

Во второй полуфинальной 
паре ФК «Иркутск» разгромил 
земляков из «Байкала» (5:1). 
Повторный поединок команд 
состоится 26 августа.

В чемпионате Сибирского 
и Дальневосточного федераль-
ных округов «Распадская» под 
руководством Алексея Зарубина 
замыкает квартет лидеров. В 
пятницу, 5 августа, в стартовом 
матче второго круга турни-
ра кузбассовцы встретятся в 
Красноярске с «Рассветом», а 7 
августа сыграют там же с дублем 
«Енисея». В родных стенах 
междуреченцы примут 19-го и 
21 августа «Алтай» (Барнаул) и 
«Строитель» (Бийск).

АнǠреǥ ǎарǦов.

Во вторник, � августа, 
в стартовый день чемпио-
ната ˫оссии в ʵебоксара˷ 
успешно выступили куз-
басские спортсмены. ˨ово-
кузнечанка ˫ей˷ан Кагра-
манова первенствовала в 
спортивной ˷одьбе на дис-
танции �ͽ ͽͽͽ метров, а 
беловчанин ˢнатолий ˫ыба-
ков заработал серебряную 
медаль в беге 
на � ͽͽͽ м.

«Золотой» дубль 
Рейхан Каграмановой

Программу национального первенства 
на стадионе «Олимпийский» открыли со-
ревнования по спортивной ходьбе. Жен-
щины стартовали в девять часов утра.

Рейхан Каграманова опередила 15 со-
перниц, обновив личный рекорд на «де-
сятке» – 42 минуты 42,81 секунды. Се-
ребряный призёр Эльвира Чепарева 
уступила нашей землячке 26 секунд.

– Очень ценная для меня победа, – при-
зналась после финиша 25-летняя чемпи-
онка. – Ещё вчера болела нога, и мое уча-
стие в соревнованиях было под вопросом, 
а сегодня удача оказалась на моей сторо-
не. Интересная получилась борьба, со-
перницы поддерживали высокий темп и 
под палящим солнцем. Жара не помеша-
ла показать высокий результат.

Рейхан Каграманова, выступающая за 
Мордовию и Кемеровскую область, в ны-
нешнем сезоне сделала «золотой» дубль: 
в мае завоевала в Чебоксарах золотую 
медаль чемпионата страны в заходе на 
20 километров со временем 1 час 27 ми-
нут 35 секунд. Первые наставники но-
вокузнечанки – заслуженные тренеры 
России Анатолий Каракулов и Наталья 
Логачева.

Двукратная чемпионка страны – вы-
пускница Новокузнецкого училища 
олимпийского резерва, на бакалавра учи-

лась в родном городе в филиале Кемеров-
ского университета, а в этом году с крас-
ным дипломом окончила магистратуру 
Мордовского педагогического универси-
тета по профилю: «Образование и управ-
ление в области физической культуры и 
спорта».

«Для остановки нет причин», – проци-
тировала Владимира Высоцкого на своей 
странице в социальной сети Рейхан Ка-
граманова по завершении учёбы.

Рекордное время 
Анатолия Рыбакова

Нет причин для остановки и у 37-летних 
беловских братьев-близнецов Анатолия и 
Евгения Рыбаковых. Год назад на том же 
стадионе в Чебоксарах Анатолий Рыбаков 
завоевал серебряные медали чемпиона-
та России в беге на 5 000 и 10 000 м, уста-
новив личные рекорды на двух дистанци-
ях – 13 минут 21,90 секунды и 27 минут 
56,66 секунды соответственно.

В минувший вторник подопечный за-
служенного тренера страны Александра 
Фригина улучшил свой результат на «пя-
тёрке» сразу на пять секунд – 13.16,63. 

Только на последнем круге дистанции 
обогнал кузбассовца 29-летний Вла-
димир Никитин (Москва – Пермский 
край), обновивший рекорд националь-
ных первенств – 13.15,50. Тройку призё-
ров дополнил Евгений Кунц из Москвы 
(13.42,49). Евгений Рыбаков финиширо-
вал шестым (13.48, 40).

Чемпионат страны в столице Чувашии 
продлится четыре дня и завершится в 
пятницу, 5 августа. Программу турнира 
увенчает забег на 10 000 метров. Стайе-
ры выйдут на старт в 22.15 по кузбасско-
му времени.

Напомним: в послужном списке Анато-
лия Рыбакова победы на трёх первенствах 
России на «десятке» в 2015-2017 годах, а 
также серебряные награды в этом виде в 
2009, 2012, 2013, 2014, 2019, 2020, 2021 годах.

Братья-близнецы Рыбаковы пока-
зывают завидный пример спортивно-
го долголетия. К сожалению, не дове-
лось Анатолию и Евгению выступать на 
Олимпийских играх, но многолетние до-
стижения беловчан, богатейший сорев-
новательный опыт помогут становлению 
нового поколения кузбасских стайеров.

ƾаǠим АнǮонов.

В воздушной гавани посланца бен-
ди-королевства тепло встретили руко-
водители клуба, капитан команды Алек-
сей Чижов и любители русского хоккея 
с плакатом: «Добро пожаловать, Си-
мон!». Юный болельщик Даниил получил 
клюшку с автографом Симона Янссона.

В минувшем сезона креативный скан-
динав успешно адаптировался в «Кузбас-
се» и в российской суперлиге. Заслужил 
уважение болельщиков, признавших пер-
вого иностранного хоккеиста в истории 
«Кузбасса» лучшим игроком команды в 
«бронзовом» сезоне.

Аналогичным образом оценили Янс-

сона и эксперты: швед назван в списке 
22 лучших игроков суперлиги, утверж-
дённом Федерацией хоккея с мячом Рос-
сии. Симон провёл в сезоне 30 матчей, 
заработав по системе «гол плюс пас» 54 
(24+30) очка – второй результат в коман-
де. На один балл больше – 55 (47+8) – на-
брал форвард Владислав Тарасов, вернув-
шийся в московское «Динамо».

Симон Янссон, будучи настоящим про-
фессионалом, тренировался на родине по 
индивидуальной программе и, конечно, 
поможет команде на предварительном 
этапе Кубка России, который пройдёт в 
Кемерове 13-20 августа. В наш регион пе-

ренесли турнир группы «Запад», перво-
начально запланированный в Ульянов-
ске.

«Кузбасс» в стартовом туре встретит-
ся в субботу, 13 августа, с кировской «Ро-
диной» на льду крытой арены стадиона 
«Химик». Остальные оппоненты коллек-
тива главного тренера Дмитрия Щетини-
на – московское «Динамо» (14 августа), 
мурманский «Мурман» (15 августа), ка-
занский «Ак Барс-Динамо» (18 августа), 
ульяновская «Волга» (19 августа), ниже-
городский «Старт» (20 августа). Начало 
всех матчей хозяев – 19.00. Вход на стади-
он свободный.

Семь клубов группы «Восток» сойдут-
ся 15-22 августа в Красноярске. В финаль-
ный этап Кубка страны выйдут по четы-
ре команды из групп. Решающая стадия 
турнира состоится 14-18 сентября в Хаба-
ровске.

Год назад «Кузбасс» первенствовал в 
группе «Восток» и впервые с 2013 года 
вышел в полуфинал Кубка России.

ƾаǠим АнǮонов.

Кемеровский �Кузбасс�, бронзовый призёр чемпионата 
˫оссии��ͽ��, продолжает подготовку к сезону в родном 
городе и в полном составе. В среду, � августа, в столицу 
региона прилетел шведский полузащитник Симон ʽнссон, 
сказавший в аэропорту на русском языке и почти 
без акцента: �˪ривет, Кузбасс� ʽ вернулся�.
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Организатор торгов – Третьяк Григорий Павлович (ИНН 
420502990644, СНИЛС 048-059-941 84, РН-5031, 630008, 
г. Новосибирск, а/я 50, tretyakgp@mail.ru), член Союза 
«МЦАУ» (ИНН: 7604200693; ОГРН: 1117600001419; 150040, 
г. Ярославль, ул. Некрасова, д. 39б, рег. номер в РСО: 
0034), действующий на основании решения Арбитраж-
ного суда Кемеровской области от 20.11.2017 г. по делу 
№ А27-7656/2016, сообщает о продаже имущества Долж-
ника АО «Шахта «Заречная» (ИНН: 4212005632, ОГРН: 
1024201298978, место нахождения и почтовый адрес: 
652562, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Заречная, 
1), находящегося в залоге у ПАО «Промсвязьбанк» (согла-
сие на продажу получено), путем публичного предложе-
ния. Место нахождения имущества: Кемеровская область, 
г. Полысаево, шахтоучасток Октябрьский, подземная за-
изолированная горная выработка лавы № 1132.

1.1. Секция крепи концевая МКЮ 2У 73К.00.000 000-
03сб – 2 ед.

1.2. Секция крепи линейная МКЮ 2У 73.00.000 000-
11сб – 157 ед.

1.3. Секция крепи линейная МКЮ 2У 73.00.000 000-
13сб – 6 ед.

1.4. Секция крепи переходная МКЮ 2У 73П.00.000 000-
03сб – 2 ед.

1.5. Система орошения МКЮ 2У.04.1200 (комплект) – 
1 ед.

1.6. Система производственно-технологической связи 
ШТСИ4 – 1 ед.

1.7. Система управления крепью «МАРКО» (для 80 сек-
ций) – 1 ед.

1.8. Система управления крепью «МАРКО» (для 
87 секций) – 1 ед.

Общее количество: 171 ед.
Начальная цена продажи: 37 128 890,52 руб., без НДС.
Цена остается неизменной в течение 7 (семи) кален-

дарных дней с момента опубликования сообщения о про-
ведении торгов посредством публичного предложения в 
газете «Коммерсантъ».

При отсутствии в течение семи календарных дней с 
момента опубликования в газете «Коммерсантъ» сооб-
щения о проведении торгов посредством публичного 
предложения заявки на участие в торгах, величина сни-
жения начальной цены Имущества составляет 10 (де-
сять) процентов от начальной цены продажи имущества 
посредством публичного предложения, а срок, по исте-
чении которого последовательно снижается указанная 
начальная цена, – 7 (семь) календарных дней. При дости-
жении цены до 10% от начальной цены Имущества, т.е. 
до 3 712 889,05 (три миллиона семьсот двенадцать ты-
сяч восемьсот восемьдесят девять рублей 05 коп.), даль-
нейшее снижение происходит в размере 3 612 889,05 ру-
бля. Минимальная цена продажи имущества составляет 
100 000 (сто тысяч) рублей 00 коп.

Заявки принимаются с 10.00 06.08.2022 до 10.00 
22.10.2022 (время московское) на электронной площад-
ке «Межрегиональная Электронная Торговая Система» 
(сайт: http://www.m-ets).

Осмотр имущества в связи с его нахождением в под-
земной заизолированной горной выработке невозможен. 
Имущество передается победителю торгов (покупателю) 
по месту его фактического нахождения (г. Полысаево, 
шахтоучасток Октябрьский, подземная заизолирован-
ная горная выработка лавы № 1132).

Прием заявок осуществляется в соответствии с требо-
ваниями ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» № 127-
ФЗ от 26.10.2002 г., Гражданского кодекса РФ, Прика-
за Минэкономразвития РФ от 23.07.2015 г. № 495 «Об 
утверждении Порядка проведения торгов в электронной 
форме по продаже имущества или предприятия долж-
ников в ходе процедур, применяемых в деле о банкрот-
стве» и указанными в настоящем сообщении о проведе-
нии торгов. Оформление участия в торгах производится 
путем подачи заявки на сайте http://www.m-ets в форме 
эл. документа, подписанного ЭЦП. Лица, имеющие наме-
рение принять участие в торгах, представляют в поряд-
ке, установленном Регламентом электронной площадки, 
заявку на участие в торгах с приложением необходимых 
документов.

Заявка на участие в торгах должна содержать также 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к Должнику, кредиторам, 
Конкурсному управляющему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об участии в капитале заявителя 
Конкурсного управляющего, а также саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является Конкурсный управля-
ющий.

К участию в торгах допускаются заявители, предста-
вившие заявки на участие в торгах и прилагаемые к ним 
документы, которые соответствуют требованиям, уста-
новленным Федеральным законом «О несостоятельно-
сти (банкротстве)», указанным в данном сообщении, и 
внесшие задаток.

Сумма задатка для участия в торгах – 20% от началь-
ной цены продажи лота на текущем этапе торгов. За-
даток вносится на расчетный счет Должника АО «Шах-
та «Заречная», ИНН: 4212005632, КПП 421201001, р/с 
№ 40702810726000018333 в ПАО «Сбербанк России», к/с 
30101810200000000612, БИК 043207612. При оплате за-
датка в назначении платежа должно быть указано наи-
менование заявителя, № лота и дата проведения торгов, 
за участие в которых вносится задаток. Задаток счита-
ется внесенным, если денежные средства поступили на 
расчетный счет Должника на дату составления протоко-
ла об определении участников торгов. Суммы задатков 
возвращаются всем заявителям, за исключением побе-
дителя торгов, в течение 5 (пяти) рабочих дней с даты 
подведения итогов торгов.

Победителем признается участник, который первым 
представил в установленный срок заявку, содержащую 
предложение о цене имущества, не ниже начальной 
цены продажи, установленной для определенного пери-
ода, при условии уплаты в установленный срок задатка. 
Право приобретения имущества должника принадлежит 
участнику, который представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение 
о цене имущества должника, которая не ниже началь-
ной цены продажи имущества, установленной для опре-
деленного периода проведения торгов, при отсутствии 
предложений других участников торгов. В случае если 
несколько участников торгов представили в установлен-
ный срок заявки, содержащие различные предложения о 
цене имущества должника, но не ниже начальной цены 
продажи имущества, установленной для определенно-
го периода проведения торгов, право приобретения иму-
щества принадлежит участнику торгов, предложившему 

максимальную цену за это имущество. В случае если не-
сколько участников торгов представили в установлен-
ный срок заявки, содержащие равные предложения о 
цене имущества должника, но не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной для опре-
деленного периода проведения торгов, право приобрете-
ния имущества должника принадлежит участнику торгов, 
который первым представил в установленный срок за-
явку на участие в торгах. Победителем признается лицо, 
подавшее заявку первым.

В течение 5 дней с даты подписания протокола по-
бедителю торгов направляется предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложением про-
екта договора. В случае отказа или уклонения от под-
писания договора в течение 5 дней с даты получения 
предложения конкурсного управляющего, внесенный 
задаток не возвращается и конкурсный управляющий 
вправе предложить заключить договор купли-прода-
жи участнику торгов, которым предложена наиболее 
высокая цена имущества по сравнению с ценой имуще-
ства, предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов. Оплата должна быть 
произведена в течение 30 дней со дня подписания до-
говора купли-продажи на счет Должника АО «Шах-
та «Заречная», ИНН: 4212005632, КПП 421201001, р/с 
№ 40702810026000018334 в ПАО «Сбербанк России», к/с 
30101810200000000612, БИК 043207612. 

В течение 10 рабочих дней после получения опла-
ты Продавец обязуется передать Имущество Покупате-
лю путем подписания Сторонами акта приема-передачи. 
Имущество передается Продавцом Покупателю по месту 
фактического нахождения Имущества.

Право собственности на Имущество переходит от 
Продавца к Покупателю после подписания Сторонами 
акта приема-передачи Имущества.

Ответственность за сохранность Имущества, а также 
риск ее случайной гибели или порчи несет Покупатель с 
момента подписания акта приема-передачи.

Подписывая договор, Покупатель подтверждает 
осведомленность о составе и технических характеристи-
ках приобретенного Имущества. Техническое состояние 
и качество Имущества полностью удовлетворяют Поку-
пателя. Продавец не несёт ответственность за несоответ-
ствие технических характеристик и состояния Имуще-
ства ожиданиям Покупателя. В таком случае возражения 
Покупателя относительно несоответствия технического 
состояния и качества Имущества ожиданиям Покупате-
ля не принимаются и не являются основанием для отка-
за от заключения договора, принятия Имущества после 
подписания договора, возврата Продавцом Покупателю 
денежных средств, полученных в качестве задатка или 
оплаты окончательной стоимости по договору. Принятое 
Покупателем Имущество возврату не подлежит.

Покупатель несёт за свой счет расходы по демонта-
жу и вывозу приобретённого оборудования, погрузочно-
разгрузочные и транспортные расходы.

Покупатель самостоятельно согласовывает и получает 
разрешения, необходимые для производства работ по де-
монтажу, поднятию на поверхность и вывозу Имущества.

Ознакомиться с проектом договора о задатке, дого-
вора купли-продажи можно на электронной площад-
ке «Межрегиональная Электронная Торговая Система» 
(сайт: http://www.m-ets).

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Леонтьевой 
Екатериной Сергеевной (почтовый адрес: 
г. Кемерово, ул. Свободы, 23б, 204, e-mail: 
katin1@inbox.ru, тел: 8-950-264-52-90, но-
мер квалификационного аттестата: 42-12-
278, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 23158) подготовлен проект 
межевания земельного участка, образуе-
мого путем выдела в счет доли в праве об-
щей долевой собственности из земельного 
участка, расположенного по адресу: Кеме-
ровская область, Яйский район, в границах 
земель ПСХК «Чиндатский», кадастровый 
номер 42:18:0000000:80. Ориентировочное 
местоположение выделяемого земельного 
участка: Кемеровская область, Яйский рай-
он, в границах земель ПСХК «Чиндатский».

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания является Администрация Яйско-
го муниципального округа (652100, Кемеров-
ская область – Кузбасс, Яйский район, пгт Яя, 
ул. Советская, 17, телефон: 8 (38441) 2-23-67).

Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ земельного участ-
ка: земельный участок с кадастровым номе-
ром 42:18:0000000:80.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка, а также направить 
обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выде-
ляемого участка (предложения о доработ-
ке) можно по адресу: 650070, г. Кемерово, 
ул. Свободы, 23б, 204, в течение 30 дней 
со дня опубликования настоящего извеще-
ния. К возражениям должны быть прило-
жены копии документов, подтверждающих 
право лица, выдвинувшего эти возражения, 
на земельную долю в исходном земельном 
участке.

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ 

земельных участков
Кадастровым инженером Леонтьевой 

Екатериной Сергеевной (почтовый адрес: 
г. Кемерово, ул. Свободы, 23б, 204, e-mail: 
katin1@inbox.ru, тел: 8-950-264-52-90, но-

мер квалификационного аттестата: 42-12-
278, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 23158) выполняются када-
стровые работы по образованию земельно-
го участка, образуемого путем выдела в счет 
доли в праве общей долевой собственности 
из земельного участка, расположенного по 
адресу: Кемеровская область, Яйский рай-
он, в границах земель ПСХК «Чиндатский», 
кадастровый номер 42:18:0000000:80. Ори-
ентировочное местоположение выделяе-
мого земельного участка: Кемеровская об-
ласть, Яйский район, в границах земель 
ПСХК «Чиндатский».

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания является Администрация Яйско-
го муниципального округа (652100, Кемеров-
ская область – Кузбасс, Яйский район, пгт Яя, 
ул. Советская, 17, телефон: 8 (38441) 2-23-67).

Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ земельного участ-
ка: земельный участок с кадастровым номе-
ром 42:18:0000000:80.

Собрание заинтересованных лиц по по-

воду согласования размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка состоится 6 сен-
тября 2022 г. в 10.00 по адресу: Кемеров-
ская область, Яйский район, пгт Яя, ул. Со-
ветская, 17.

С проектом межевого плана земельно-
го участка можно ознакомиться по адресу: 
650070, г. Кемерово, ул. Свободы, 23б, 204.

Требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участ-
ков на местности, а также обоснованные 
возражения о местоположении границ и 
размере выделяемого участка после озна-
комления с проектом межевого плана при-
нимаются в течение 30 дней со дня опубли-
кования настоящего извещения по адресу: 
650070, г. Кемерово, ул. Свободы, 23б, 204.

При проведении согласования разме-
ра и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной доли земельного участка 
заинтересованным лицам необходимо при 
себе иметь документы, удостоверяющие 
личность, и документы, подтверждающие 
права на земельную долю в исходном зе-
мельном участке.
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Музыка – моя жизнь

– Дмитрий, почему имен-
но скрипка? На какой благо-
датной почве выросли музы-
кальные корни?

– Музыка – моя вторая жизнь, 
которая никогда от меня не уй-
дёт. Я вырос в музыкальной се-
мье: мама, кстати, математик, 
играет на фортепиано, бабуш-
ка, инженер, замечательно пела. 
Многое по части музыки пере-
нял от папы – он обладал пре-
красным музыкальным слухом, 
сам научился играть на несколь-
ких инструментах.

Помню, мы часто устраивали 
домашние концерты, а некото-
рые даже записывали на камеру. 
В репертуаре доморощенных ар-
тистов были романсы и произве-
дения классиков.

Едва мне исполнилось пять 
лет, родные спросили, хочу ли 
учиться в музыкальной шко-
ле, и я с уверенностью ответил 
«да». Начал с фортепиано, через 
год добавилась скрипка. При-
чём одновременно ходил в раз-
ные музыкальные школы. Учил-
ся долго: до 18 лет. После класса 
скрипки и фортепиано занимал-
ся академическим вокалом.

– Не было желания всё бро-
сить?

– Нет, такого желания не было, 
но был тяжёлый год, когда у 
меня сменился один из препо-
давателей. В своей педагогиче-
ской практике она больше вни-
мания уделяла технике, а мне 
это категорически не нравилось. 
Пришлось переходить к другому 
педагогу, которая вернула преж-
ний вкус к музыке.

– И вот вы окончили школу, 
и встал вопрос выбора вуза…

– Школу я окончил с золотой 
медалью и подал документы сра-
зу в несколько вузов. В конечном 
итоге выбрал политех, приклад-
ную информатику в экономике.

– Музыку сравнивают с 
высшей математикой – со-
гласны?

– Это и есть математика. К 
примеру, если взять такую му-
зыкальную дисциплину, как 
гармония, то там приходится ре-
шать задачки, очень похожие на 
задачи из этой точной науки.

– Учёбе музыка не мешала?
– Нет. Более того, продолжа-

лась насыщенная концертная 
жизнь, как сольная, так и в раз-
личных коллективах. Конечно, 
участвовал в фестивале «Сту-
денческая весна» и даже дваж-
ды брал Гран-при на региональ-
ном этапе: на первом курсе и 
когда выпускался. К стартово-
му номеру – чардашу (традици-
онный венгерский танец) – при-
влекал своего концертмейстера, 

пока не нашёл хорошую мину-
совку. Второй номер в последую-
щем вообще стал моей визитной 
карточкой. Это песня, которую 
исполнили Брайан Адамс, Род 
Стюарт и Стинг, – All for Love 
(трек из американских «Трёх 
мушкетёров»).

– Отзывы у слушателей по-
ложительные?

– Да. Особенно приятно ра-
ботать на торжествах по слу-
чаю бракосочетания, когда под 
живую музыку пара ставит свой 
свадебный танец.

– Значит, вы романтик?
– Получается, так.
– В чём ещё это проявляет-

ся?
– В образе жизни. Пою жен-

щинам, играю им на скрипке… 
Но стихов не пишу, а вот моя ба-
бушка писала. У неё были и свои 
стихотворения, и переводы с не-
мецкого языка.

– Вам даже довелось попро-
бовать себя в качестве арти-
ста драматического театра. 
Расскажите об этом опыте.

– Меня пригласили поучаство-
вать в спектакле «Поминальная 
молитва» по одноимённой пье-
се Григория Горина. Режиссёр 
искал подходящего скрипача с 
артистическим опытом. Меня 
порекомендовал мой преподава-
тель по джазовой импровизации. 
Получилось удачно. Следую-
щим спектаклем стала «Прима-
донна» по пьесе Кена Людви-
га – в нём я заменил пианиста. 
Довелось даже поучаствовать в 
гастролях. Сейчас на театр нет 
времени – процесс этот энерго- 
и времязатратный, но опыт дей-
ствительно очень интересный.

– В творческих эксперимен-
тах участвуете?

– Самый интересный проект, 
в котором мне довелось поуча-
ствовать и в который планирую 
вернуться, – «Джазовая среда». 
Сначала он получил прописку в 
Доме актёра, а потом начал ме-
нять локации. Регулярно про-
водятся джемы: разные музы-
канты на время объединяются в 
единый коллектив. На площад-
ке в режиме реального времени 
рождается оригинальный музы-
кальный проект.

Были в моей практике и кол-
лаборации с диджеями на все-
возможных оупен-эйрах в раз-
ных городах Кузбасса. Успел 
поиграть даже техно, хотя пе-
рестраиваться довольно слож-
но, потому что музыка может 
быть атональной, диссонансной. 
Электронной музыкой начал 
увлекаться в студенческие годы.

– Что сложнее: импровизи-
ровать или разучивать гото-

вое произведение признанно-
го гения?

– На текущий момент подгото-
вить классическое произведение 
сложнее, потому что в большей 
степени я уже перестроился на 
импровизационный лад.

– Есть какие-то жанровые 
пространства, которые вы 
предпочтёте обойти?

– Русский шансон, хотя про-
тив настоящего французского 
ничего не имею. Помню, один 
из преподавателей мне сказал: 
«Если хотя бы один раз в куль-
турном заведении сыграешь 
«Мурку», то работать ты там уже 
никогда не будешь».

– Сейчас вы составляете 
график репетиций?

– Нет. Даже если не поиграю 
две-три недели, то навёрстываю 
пропущенное быстро.

– С соседями по дому мирно 
живёте?

– Мирно. Даже в детстве, когда 
играл на замечательном форте-
пиано «Октава», звук от которо-
го слышно на несколько этажей, 
все относились с пониманием.

– У вас есть домашние жи-
вотные? Подпевают, поды-
грывают?

– Все члены нашей семьи за-
ядлые кошатники. У меня сей-
час «чёрная жемчужина» с золо-
тыми глазами по кличке Феликс. 
Его в плачевном состоянии по-
добрал в подъезде. К музыке он 
равнодушен, чего не скажешь о 
птицах: когда окно открыто, из 
кормушки всегда громко и ста-
рательно подпевают снегири, 
воробьи и синички.

– На каких площадках вас 
можно встретить как музы-
канта?

– У нас есть небольшой неком-
мерческий музыкальный проект. 
Оказалось, что мой коллега про-
граммист – гитарист. Примеча-
тельно, что играть он научился 
самостоятельно и добился опре-
делённых высот в исполнении 
цыганского джаза (по-другому 

мануш, или цыганский свинг). 
Начинали с квартирников, позд-
нее вышли в народ с уличными 
концертами. Спустя некоторое 
время наш коллектив пополнил 
товарищ, играющий на ударном 
музыкальном инструменте – ка-
хоне. Вот так и образовалось за-
мечательное трио.

– Музыкантам важна эмо-
циональная подпитка? Благо-
дарный зритель?

– Да, особенно в начале пути. 
Помню, в подростковом воз-
расте подрабатывал в рестора-
не. И это была достаточно тя-
жёлая подработка: программа 
длилась порядка двух с поло-
виной часов. Мой старший то-
варищ меня учил спокойно от-
носиться к тому, что люди в 
первую очередь приходят в ре-
сторан поесть, а не музыкантов 
послушать. Считаю, я прошёл 
правильную закалку, и, надо от-
дать должное, большинство лю-
дей всё-таки живо реагируют на 
выступающих: поднимают глаза, 
аплодируют, выражают эмоции. 
Сейчас обратная связь для меня 
желательна, но не обязательна. 
И другое наблюдение: публика 
любит интерактивы. Например, 
были опыты предложить зрите-
лю включить какую-нибудь му-
зыку на телефоне, и я тут же её 
подхватывал.

– Приходилось попробовать 
свои силы в композиторском 
деле?

– Один раз. И это была гитар-
ная запись.

– Какой характер у вашей 
скрипки? И вообще, как наш-
ли свой инструмент?

– Совершенно случайно, и 
играю на ней уже более деся-
ти лет. Перепробовал в магази-
не множество скрипок, но выбор 
пал на самую обыкновенную. 
Рабочая лошадка китайского 
происхождения с прекрасным 
характером и великолепным 
звучанием. Причём хороший 
комплект струн стоит доро-

же всей моей скрипки вместе со 
смычком и футляром.

– Струны часто меняете?
– Струны желательно менять 

раз в год. Доверяю это ответ-
ственное дело профессионалу – 
виолончелисту из филармонии, 
который помимо исполнитель-
ства занимается мастеровым де-
лом.

– Всегда было интерес-
но, носят ли бороду скрипа-
чи, или всё-таки она мешает 
«сцеплению»?

– Козью бородку я пробовал 
отращивать (смеётся. – Прим. 
автора.), а вот «хрестоматий-
ную» не доводилось. Думаю, что 
всё-таки будет мешать.

– Музыкальная тусовка – 
особенная, специфическая?

– Очень. Люди позитивные, 
увлечённые, сложно устроен-
ные, но с богатым внутреннем 
миром.

– Если бы в вашей жизни 
не было музыки, чем бы вы 
увлеклись?

– Шахматами. До восемнад-
цати лет профессионально за-
нимался этим видом спорта. 
Были неплохие результаты на 
городских и региональных со-
ревнованиях – постоянно брал 
призы. Тренер ревностно от-
носился к музыке. На шахматы 
я тоже пошёл в пять лет. В по-
следующие годы приходилось 
разрываться между занятиями. 
Тренер был с юмором и говорил 
мне: «Опыт нельзя пропить, но 
его можно проиграть на скрип-
ке». Кстати, шахматы начались 
задолго до профильной школы. 
Опять же, в семье все играли в 
шахматы, начиная с прабабуш-
ки. Мы даже устраивали много-
борье: шахматы, нарды, карты. 
Думаю, это позитивный опыт в 
вопросах общего развития, ло-
гики, счёта. А ещё, когда мне 
было три с половиной года, ро-
дители купили приставку «Ден-
ди», ставшую стимулом быстрее 
научиться читать, потому что 
поиграть разрешали только по-
сле прочтения определённого 
количества страниц. Спасибо 
родителям за правильный под-
ход! В ранние годы «съел» мно-
жество художественной литера-
туры.

– В чём секрет успеха музы-
канта? Что важнее: вдохнове-
ние или усердный труд?

– Труд у меня был первые три-
четыре года музыкальной шко-
лы, а потом всё перешло в твор-
чество. А здесь уже и радость 
сцены, и приятное тревожное 
состояние перед выходом на неё. 
Я не люблю шоу, я музыкант, и 
для меня, конечно, важно вдох-
новение.

Кстати, после первого кур-
са у меня был интересный твор-
ческий период. Тогда я позна-
комился с одним флейтистом 
и даже некоторое время жил у 
него. Нужно было зарабатывать, 
и мы создали дуэт, набрали хо-
рошую программу и нашли ме-
ста для выступлений – рестора-
ны, кафе и открытые площадки. 
Это творческое лето существен-
но повлияло на моё становление 
как музыканта.

Алена Смирнова.

Кемеровчанин Дмитрий Маренин успешно и 
результативно трудится в финансовой компа-
нии, но это только одна из частей его богатой 
событиями жизни. В городе его знают как 
талантливого скрипача, смело вливающегося 
в самые отчаянные коллаборации и музыкаль-
ные эксперименты. Сегодняшний разговор по-
свящён прекрасному: музыке, впечатлениям от 
неё, трендам, нетленной классике и, конечно 
же, романтике.

 Дмитрий Маренин. Фото Сергея Гавриленко.






